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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 07 de agosto de 2023 

Às dezessete horas e trinta e seis minutos do dia sete de agosto de dois mil e vinte e três, nesta 

cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 19ª Sessão Ordinária, presidida pelo Senhor 

JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, com a 

presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA 

DOS SANTOS, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL 

HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número regimental, o 

Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo Sr. Vereador 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - “Inteligente é o que possui o coração sábio; a doçura da 

linguagem aumenta o saber.” (Provérbios, Capítulo 16, versículo 21), o Sr. Presidente inaugurou 

a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 18ª sessão ordinária, de 26 de 

junho de 2023. APROVADA (por unanimidade); Leitura e votação da Ata da 1ª sessão 

extraordinária, de 11 de julho de 2023. APROVADA (por unanimidade); Balancete 07/2023 - 

Presidente da Câmara Municipal - Balancete referente ao mês de junho de 2023; OFCR nº 

15/2023 - Executivo Municipal - Of. DTL/SP Nº 04/2023 - Solicita, com fundamento no art. 128 

do Regimento Interno desta Casa Legislativa, a retirada do Projeto de Lei nº 108/2023 (PL16/23), 

que “Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e 

dá outras providências”, visto que a matéria deve ser objeto de novos estudos no âmbito do 

Poder Executivo; OFCR nº 16/2023 - Executivo Municipal - Que convocou a Câmara Municipal 

de Indaiatuba para funcionar extraordinariamente no dia 11 de julho de 2023; OFCR nº 17/2023 

- Tribunal de Contas do Estado de São Paulo - Encaminha cópia da sentença proferida nos autos 

do processo eTC-00022541.989.22-4, publicada no Diário Oficial do Estado em 26/04/2023, para 

fins do disposto no artigo 2º, inciso XV, da Lei Complementar Estadual nº 709/93; OFCR nº 

18/2023 - Tribunal de Contas do Estado de São Paulo - Encaminha cópia da sentença proferida 

nos autos do processo eTC-00022513.989.22-8, publicada no Diário Oficial do Estado em 

26/04/2023, para fins do disposto no artigo 2º, inciso XV, da Lei Complementar Estadual nº 

709/93; OFCR nº 19/2023 - Tribunal de Contas do Estado de São Paulo - Ofício eletrônico que 

encaminha cópia do processo TC - 007298.989.20-3, que trata das contas da Prefeitura 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Municipal de Indaiatuba do exercício de 2021. Ato contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à leitura 

em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes foram mantidas na ata): Nº 1532/23 

- EDUARDO TONIN - Indicar ao Prefeito Municipal a instalação de “Pontos de Entrega Voluntária 

de Vidro”; Nº 1533/23 - EDUARDO TONIN - Fazer os trâmites necessários para apressar a obra 

de asfaltamento da Rua Pedro Virillo, de responsabilidade da iniciativa privada, como 

‘contrapartida’; Nº 1534/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de lombada na Rua 

Lourenço Rossi, altura do numeral 384, Jardim Morada do Sol; Nº 1535/23 - OTHNIEL 

HARFUCH - Criar um Banco Municipal de Materiais de Construção no Município de Indaiatuba; 

Nº 1536/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Tomar providências junto à secretaria competente, para 

que uma das quadras esportivas do Conjunto Habitacional Lucio Artoni (CDHU) seja 

transformada em campo de grama sintética; Nº 1537/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar um 

estudo de viabilidade para a reforma e revitalização da Praça Dom Constantino Amstaldem, 

Jardim Brasil; Nº 1538/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar melhorias na sinalização de trânsito 

horizontal e vertical, no Jardim Esplanada; Nº 1539/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Fazer um 

estudo para criar um Sistema Municipal de Esportes de Indaiatuba; Nº 1540/23 - WILSON JOSÉ 

DOS SANTOS - Efetuar um estudo para viabilizar a nova vacina Qdenga; Nº 1541/23 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Instalar um ecoponto Subterrâneo na praça do Jardim Juliana; Nº 1542/23 

- OTHNIEL HARFUCH - Recapear toda a extensão da Alameda José Boldrini – Bairro Colinas 

de Itaici; Nº 1543/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar melhorias de sinalização no 

cruzamento da Avenida Manoel Ruz Peres com a Rua Onório Novachi – Jardim Hubert; Nº 

1544/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar manutenção e melhorias da Avenida Manoel Ruz 

Peres, altura do numeral 2.623, Jardim Hubert; Nº 1545/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Construir 

um retorno na Estrada General Motors, nas proximidades da Arena Maximus, e instalar redutor 

de velocidade nos dois sentidos da via; Nº 1546/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Incluir aulas de 

Educação Física e Arte, com professores especialistas, na grade curricular da Educação Infantil 

da Rede Municipal de Ensino; Nº 1547/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a instalação de 

comedouros para aves nas creches e escolas da Rede Municipal de Ensino; Nº 1548/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar um programa de mutirão de especialistas da saúde, para o 

atendimento às crianças encaminhadas pela triagem dos órgãos competentes do nosso 

município; Nº 1549/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar semáforo no encontro da Rua das 

Orquídeas, Rua 15 de Novembro, Rua Vitoria Regia e Rua Convenção; Nº 1550/23 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Instalar redutor de velocidade na Rua Almir Antônio Artoni, próximo ao nº 212, 

no Bairro Jardim dos Colibris; Nº 1551/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção da 

cobertura dos bancos de jogadores dos campos do Centro Esportivo do Trabalhador; Nº 1552/23 
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- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Construir um mercado público municipal em Indaiatuba; Nº 1553/23 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar a substituição do veículo oficial da UBS V (Unidade 

Básica de Saúde) do Bairro Itaici; Nº 1554/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos 

para a revitalização da pavimentação asfáltica do Bairro Jardim Juliana; Nº 1555/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Executar a operação tapa-buracos em toda extensão da Rua Ceará, no 

Bairro Cidade Nova II; Nº 1556/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Executar com urgência a 

operação tapa-buracos na Rua Célia Maria Calonga, n° 22, no Bairro Jardim Esplanada; Nº 

1557/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar o sistema de diário eletrônico na Rede Municipal 

de Ensino; Nº 1558/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar operação tapa buraco na Av. 

Coronel Estanislau do Amaral, altura do número 1774; Nº 1559/23 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Efetuar a reestruturação da UBS V (Unidade Básica de Saúde), Bairro Itaici; Nº 1560/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos junto aos shopping centers existentes no município 

para que sejam reservadas e sinalizadas vagas nos estacionamentos internos, próximo aos 

principais acessos para embarque e desembarque de pessoas com deficiência ou com 

mobilidade reduzida; Nº 1561/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para a 

inclusão da disciplina de Libras na grade curricular do ensino fundamental no município; Nº 

1562/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar urgente a fiscalização e notificação dos 

proprietários dos imóveis (terrenos baldios) localizados na extensão da Rua Ezequiel 

Mantoanelli, Jardim Eldorado; Nº 1563/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Fiscalizar e notificar o 

proprietário do imóvel localizado na Rua Ezequiel Mantoanelli n° 1257, Jardim Eldorado, para 

que realize a manutenção ou reforma do muro da propriedade que está inclinado sujeito a 

desabar; Nº 1564/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar urgente a fiscalização e notificação 

do proprietário do imóvel localizado na Rodovia Engenheiro Paulo de Tarso Souza Martins, 

bifurcação com a Estrada Municipal do Sapezal – Bairro Recreio Campestre Internacional 

Viracopos, para que realize a manutenção ou reforma do muro da propriedade que está inclinado, 

com erosão e sujeito a desabar; Nº 1565/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Interceder junto às 

secretarias responsáveis para que sejam intensificadas as ações de fiscalização de queimadas 

no município; Nº 1566/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar o “Programa Farmácias Vivas” 

na Rede Municipal de Saúde de Indaiatuba; Nº 1567/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar 

estudo para criar o Parque Ecológico “Altos da Bela Vista” em área verde na Rua Leopoldo 

Henrique Krahembuhl, 176; Nº 1568/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar câmeras de 

monitoramento no Bairro Altos da Bela Vista; Nº 1569/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar 

estudo para fechar a Rua José Bitto Neto, 2-60 - Altos da Bela Vista com guard rail; Nº 1570/23 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Efetuar a instalação de bocas de lobo na Avenida Engenheiro 
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Fábio Roberto Barnabé na frente do n° 5746, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1571/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para acrescentar o pilates nas atividades oferecidas 

para os munícipes nos Centros Esportivos da cidade; Nº 1572/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar um estudo e projeto para instalar uma academia ao ar livre na Rua João Della Rosa; Nº 

1573/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar academia ao ar livre no bairro Jardim das Andorinhas; 

Nº 1574/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar o remanejamento do ecoponto instalado na 

entrada da EMEB Prof.' Maria Cecília Ifanger, cito a Rua Pedro de Toledo, altura do número 

2295; Nº 1575/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para implantação de mais 

ecopontos em locais estratégicos no Município de Indaiatuba; Nº 1576/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar um estudo para implantar o sistema inteligente que ilumina o pedestre durante 

a travessia na faixa de pedestres; Nº 1577/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Criar o programa de 

prevenção "Obesidade Zero" entre as crianças e jovens nas escolas da rede municipal; Nº 

1578/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar faixa de pedestres elevada na frente da Escola 

Waldorf Aracê - Maternal e Jardim, localizada na Estrada Francisco José Saila ; Nº 1579/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar um estudo para instalação de faixa de pedestres elevada na 

Rua das Orquídeas, altura do número 401; Nº 1580/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

recapeamento/recuperação asfáltica em toda extensão da Rua Leonor Tachinardi Barnabé; Nº 

1581/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de lombadas na Avenida Ottília Ferraz 

de Camargo, altura do número 900, Parque Campo Bonito; Nº 1582/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Efetuar a instalação de lombadas na Rua Fortunato Ré, antiga Rua 65, Jardim Morada do Sol; 

Nº 1583/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo para instalação de lombadas na Avenida 

Vitoria Rossi Martino, altura dos numerais 344, 389, 668 e 743; Nº 1584/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Efetuar a manutenção do semáforo para veículos e pedestres na Praça Renato 

Villanova; Nº 1585/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de semáforo na Rua José 

Carlos Wolf com a Avenida Ario Barnabé; Nº 1586/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Criar campanha 

de trânsito para orientar e conscientizar motoristas e pedestres sobre a importância do respeito 

à vida e à segurança de pedestres, atletas, praticantes de caminhada, corrida e ciclistas, para 

reduzir o número de acidentes de trânsito e atropelamentos em nosso município; Nº 1587/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Implantar Desfibrilador Externo Automático (DEA) em todos os Polos 

Esportivos do Município; Nº 1588/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Verificar a possibilidade de 

efetuar a demarcação de solo "Devagar Área Escolar" no entorno da EMEB Prof.ª Sinésia Martini, 

Jardim Pau Preto; Nº 1589/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar a repintura das faixas de 

parada obrigatória (PARE) e faixas de pedestres na Rua João da Fonseca Bicudo, Bairro Jardim 

Pau Preto; Nº 1590/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar manutenção, recapeamento e 
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revitalização da pista de caminhada no Parque Corolla (Marginal Parque Ecológico); Nº 1591/23 

- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Modificar o sentido do tráfego da Rua Itaquera, Jardim Paulista, 

tornando-a como via de mão única; Nº 1592/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Modificar o sentido 

do tráfego da Rua Teruo Imanishi, no Jardim Califórnia, tornando-a como via de mão única; Nº 

1593/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar o desassoreamento do Córrego Lagoa Preta, 

situado no Parque Residencial Indaiá, paralelo à Rua José Fanger; Nº 1594/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Tornar sentido único a Rua Alfredo Vilanova, no Bairro Vila Vitória; Nº 1595/23 

- ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar o recapeamento da Rua Alfredo Vilanova, Vila Vitória; 

Nº 1596/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar a revitalização do Parque das Frutas; Nº 

1597/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar a substituição da iluminação pública do 

Jardim Regente, por lâmpadas de LED; Nº 1598/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar a 

urbanização da área no entorno do lago situado nas Chácaras Alvoradas; Nº 1599/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar a troca das placas informativas em toda a extensão do Parque 

Ecológico; Nº 1600/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Executar com urgência a operação tapa-

buracos na Rua José Pozzan, nº 26, no Jardim Juliana; Nº 1601/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Criar e implantar um Centro Cultural no Parque Campo Bonito; Nº 1602/23 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Efetuar estudo de viabilidade para a criação de um novo Espaço Pet no Jardim 

Morada do Sol; Nº 1603/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Criar um campo de futebol society no 

Parque Corolla; Nº 1604/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Construir uma área de lazer com parque 

infantil, academia ao ar livre e quadra de futebol society, na área situada nas proximidades das 

Ruas Francisco Cantelli e Antonio Cantelli, Jardim Morada do Sol; Nº 1605/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Implementar o sistema de motolâncias no município, a fim de agilizar o primeiro 

atendimento realizado pelo SAMU; Nº 1606/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar o projeto 

“Construindo Ações: Escola e Família” na rede municipal de ensino; Nº 1607/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Providenciar recapeamento por toda a extensão da Rua Gaivota, na Vila 

Suíça; Nº 1608/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar estudo de viabilidade técnica 

para que a Rua Walter Gut, no Jardim Morada do Sol, tenha sentido único de direção; Nº 1609/23 

- ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar estudo de viabilidade técnica para que a Rua 

Paulo Von Ah, no Jardim Morada do Sol, tenha sentido único de direção; Nº 1610/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar lombada na Rua Chile, ao lado da caixa d’água do 

Saae, próximo à esquina com a Rua Bolívia; Nº 1611/23 - OTHNIEL HARFUCH - Viabilizar 

campanha de conscientização sobre a importância da arrecadação do cupom das notas ficais 

paulista para Entidades do nosso município; Nº 1612/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Verificar 

possibilidade de efetuar a repintura das faixas de parada obrigatória (PARE) e faixas de 
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pedestres do Bairro Jardim Pau Preto; Nº 1613/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Construir um 

campo de futebol society na área de lazer do Jardim Itamaracá; Nº 1614/23 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Efetuar implantação de um semáforo na confluência da Rua Christiano 

Seleguin com a Estrada Dr. Rafel Elias José Aun, na entrada do Jardim Morumbi; Nº 1615/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Intensificar a fiscalização acerca da Lei nº 7.306/2020, que 

proíbe a fabricação, posse e utilização de cerol e linha chilena no município; Nº 1616/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar recapeamento da Rua Athayde Puccinelli, no Jardim 

Flórida; Nº 1617/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar o recapeamento da Rua Vitório 

Barnabé, no Núcleo Habitacional Brigadeiro Faria Lima; Nº 1618/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Implantar um Espaço Pet na Praça Votura, Jardim Pau Preto; Nº 1619/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar estudo de viabilidade técnica para reduzir o volume de 

água que corre superficialmente na Rua Athayde Puccinelli, entre as ruas Salvador Castilho e 

Jurandir de Faria, no Jardim Flórida; Nº 1620/23 - EDUARDO TONIN - Efetuar a manutenção 

dos bueiros (boca de lobo) na Rua Lúcia Berna Denny; Nº 1621/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Realizar a capacitação dos Diretores, Professores e Monitores para o uso da 

Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS); Nº 1622/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar 

estudos para criação do Censo Municipal de Pessoas Surdas ou com deficiência auditiva; Nº 

1623/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar implantação de uma faixa de pedestres na 

Avenida Presidente Kennedy, altura do número 150, Vila Nossa Senhora Aparecida; Nº 1624/23 

- ALEXANDRE CARLOS PERES - Inverter a preferencial no cruzamento das ruas 5 de julho com 

Bernardino de Campos, Centro; Nº 1625/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos 

para implantação de posto médico no Parque do Mirim; Nº 1626/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Efetuar estudo junto ao DEMUTRAN para instalar redutor de velocidade, tipo lombada na Av. 

Nove de Dezembro, em frente ao Hospital Augusto de Oliveira Camargo; Nº 1627/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Efetuar a substituição do gramado, por grama sintética, do campo de futebol, 

localizado na Rua Clotildes Piratelli Barnabé – Jd. Umuarama (conhecido como Campo do 

Umuarama); Nº 1628/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Efetuar a vistoria e manutenção ao redor 

do campo de Futebol “Raul Monteiro Fernandes”, localizado no Jardim Paulistano; Nº 1629/23 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a poda de galhos da árvore plantada na calçada da Rua 

Armando Sales de Oliveira, em frente ao nº 282, Bairro Vila Todos os Santos; Nº 1630/23 - 

EDUARDO TONIN - Criar mais linhas de transporte coletivo para o SENAI ou prolongar a linha 

321; Nº 1631/23 - EDUARDO TONIN - Construir um prédio próprio para o Laboratório Municipal 

de Análises Clínicas (LAC) fora do ambiente hospitalar; Nº 1632/23 - EDUARDO TONIN - 

Transformar a Rua João Batista D' Alessandro em mão única; Nº 1633/23 - EDUARDO TONIN - 
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Interceder junto às agências bancárias e demais envolvidos para que se instale um espaço 

interno para o estacionamento de carros-forte; Nº 1634/23 - EDUARDO TONIN - Tomar 

providências para limpar e urbanizar a área que fica entre a Rua Domingos Casagrande e Vitório 

Ciciliato, que está abandonada e sendo destruída pela erosão; Nº 1635/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar a manutenção (pintura) da ciclovia da Avenida Francisco de Paula Leite; Nº 

1636/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH - Criar um Centro de saúde 

Especializado para Criança; Nº 1637/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar um ponto de 

circular na Rua Eduardo Borsari – Dist. Ind. Domingos Giomi; Nº 1638/23 - LEANDRO JOSÉ 

PINTO - Implantar um ponto de circular na Rua Francisco Lanzi Tancler – Dist. Ind. Domingos 

Giomi; Nº 1639/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para instalação de caixa 

eletrônico 24 horas no Terminal Rodoviário Vereador Maurílio Gonçalves Pinto; Nº 1640/23 - 

OTHNIEL HARFUCH - Efetuar melhorias de trânsito na Av. Visconde de Indaiatuba, em frente 

ao numeral 1316; Nº 1641/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de trânsito para 

verificar a viabilidade de instalação de faixa elevada na Rua dos Indaiás, nas imediações do 

número 79, no Bairro Jardim Santa Cruz; Nº 1642/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Disponibilizar 

prestador de serviços gerais em tempo integral, das 08h00 às 17h00 horas, na Vila dos Idosos; 

Nº 1643/23 - EDUARDO TONIN - Revitalizar e pavimentar a Praça do Jardim Pedroso; Nº 

1644/23 - EDUARDO TONIN - Viabilizar estudos para criar ciclovia/ciclofaixa no Boulevard no 

Bairro Cecap; Nº 1645/23 - EDUARDO TONIN - Prover terapias para portadores da Doença de 

Parkinson que possam colaborar no retardamento do avanço da doença; Nº 1646/23 - 

EDUARDO TONIN - Implantar ciclovia ou ciclofaixa na Rodovia Cônego Cyriaco Scaravello Pires, 

do Condomínio Montreal até o Parque Indaiá; Nº 1647/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar 

estudos para manutenção e revitalização dos brinquedos dos parquinhos infantis localizados em 

toda extensão do Parque Ecológico; Nº 1648/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar para 

que seja transformada a área ao lado da Creche Prof.ª Marina Maschietto Magnusson, na R. 

José Carlos Souza da Silva, no Jardim dos Sabiás, em parquinho playground, academia ao ar 

livre e campo society; Nº 1649/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar repintura das faixas 

de parada obrigatória (PARE) e faixas de pedestres no Bairro Vila Vitoria II; Nº 1650/23 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Promover a restauração do antigo campo de malha da Praça Dirce Grana, na 

Vila Mercedes; Nº 1651/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover a restauração e revitalização 

da Praça Dirce Grana, na Vila Mercedes; Nº 1652/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Promover 

restauração e revitalização da área de lazer situada entre as ruas Walter Ambiel e Padre Bento 

Pacheco, no Jardim Primavera; Nº 1653/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de 

trânsito para avaliar a viabilidade de instalação de semáforos na Rua Humaitá, nos cruzamentos 
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de vias com a Rua 15 de Novembro, Centro; Nº 1654/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Interceder 

junto à Secretaria Municipal de Educação, visando a possibilidade de implantação de “Creches 

Noturnas”; Nº 1655/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Efetuar um estudo para que sejam tomadas 

medidas para dar cumprimento às disposições da Lei Municipal nº 7852, de 01 de setembro de 

2022; Nº 1656/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Efetuar o recapeamento por toda extensão 

da Rua José Milanesi, no Jardim Regente; Nº 1657/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar a 

“Plataforma de Atividades Físicas Gympass” para os funcionários públicos do município de 

Indaiatuba; Nº 1658/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para implantação de 

cobertura na quadra poliesportiva do Bairro Jardim Brasil; Nº 1659/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar estudos para intensificar ações de fiscalização, manutenção e limpeza no 

bairro Núcleo Residencial Professor Carlos Aldrovandi; Nº 1660/23 - EDUARDO TONIN - 

Disponibilizar fraldários unissex em espaços públicos; Nº 1661/23 - EDUARDO TONIN - 

Implantar área verde (praça) com equipamentos de lazer e esportes no Jardim Umuarama; Nº 

1662/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar envio da operação Tapa Buraco na Via Joaquim 

Emigdio de Campos Bicudo; Nº 1663/23 - EDUARDO TONIN - Interceder junto à SOU 

Transportes para disponibilizar mais veículos para prover mais oferta de horários para as linhas 

304 e 310; Nº 1664/23 - EDUARDO TONIN - Executar um programa de manutenção corretiva e 

implementar um programa de manutenção preventiva nos postes, para garantir segurança e não 

dar choques; Nº 1665/23 - EDUARDO TONIN - Executar obra de drenagem na Rua Antônio 

Mazetto Sobrinho, que alaga quando chove; Nº 1666/23 - EDUARDO TONIN - Enviar operação 

Tapa Buraco na Rua Arnaldo Zanotello, 304 - Jardim Esplanada II; Nº 1667/23 - EDUARDO 

TONIN - Tomar providências junto à Secretaria competente para estudar tecnicamente se os 

endereços listados são passíveis de instalação de redutores de velocidade; Nº 1668/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar câmeras de monitoramento em todas as salas de aula da 

Rede Municipal de Ensino; Nº 1669/23 - EDUARDO TONIN - Realizar manutenção da quadra da 

Praça Dirce Nunes Grana; Nº 1670/23 - EDUARDO TONIN - Realizar manutenção da quadra da 

Praça Doutor Willian Salomão; Nº 1671/23 - EDUARDO TONIN - Realizar manutenção da quadra 

da Praça Aldo Benedicto France; Nº 1672/23 - EDUARDO TONIN - Instalar um sistema 

semafórico na frente da EMEB Prof.ª Francisca Lucinda Bueno; Nº 1673/23 - EDUARDO TONIN 

- Melhorar os equipamentos do sistema de mobilidade urbana do Jardim Oliveira Camargo; Nº 

1674/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Substituir lâmpadas queimadas na Rua Aimoré, próximo 

ao n° 354, Bairro Vila Maria Helena; Nº 1675/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Substituir o total 

da iluminação da Alameda Antônio Ambiel, a partir da Paróquia Nossa Senhora de Lourdes até 

Rod. Eng. Paulo de Társo Souza Martins por iluminação de LED; Nº 1676/23 - ANA MARIA DOS 
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SANTOS - Efetuar a fiscalização de descarte de lixo, limpeza e instalação de placas de 

orientações, atrás do imóvel localizado na Rua Milton Antônio dos Santos n° 154, Jardim Dr. 

Carlos Augusto de Camargo Andrade; Nº 1677/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Providenciar substituição gradativa das placas de identificação das vias públicas por placas com 

letras refletivas e fontes maiores; Nº 1678/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção 

da iluminação de LED na pista de caminhada do Parque Ecológico, entre o barco até o novo 

viaduto, no Jardim São Francisco; Nº 1679/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar iluminação 

de LED no Campo Society do Parque Temático, no Jardim Monte Verde; Nº 1680/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção e instalação de novos pontos de iluminação no Parque 

Temático do Jardim Monte Verde; Nº 1681/23 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à 

Presidência da Câmara Municipal, Comissão de Educação, Saúde e Assistência Social, e demais 

partes envolvidas, para realizar Audiência Pública sobre Segurança nas Escolas; Nº 1682/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Viabilizar rede coletora de esgoto para as residências da Rua 

Jacomo Navarro, no Jardim Morumbi, beneficiando os moradores do local; Nº 1683/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a manutenção da iluminação de LED na Praça Frei Galvão, no Jardim 

Monte Verde; Nº 1684/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar a manutenção da iluminação de 

LED da Passarela Estaiada no Parque Ecológico, Jardim São Francisco; Nº 1685/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Viabilizar a desativação das duas estações elevatórias de 

esgoto do Jardim Morumbi; Nº 1686/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Oferecer capacitação aos 

servidores públicos para o atendimento dos imigrantes, refugiados e apátridas no município de 

Indaiatuba; Nº 1687/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar a instalação de lombada na Rua 

Custodio Candido Carneiro, Jardim Morada do Sol; Nº 1688/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar 

a instalação de lombada na Rua Tamoio, altura do numeral 564, Jardim Olinda; Nº 1689/23 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar bebedouros públicos acessíveis a adultos, crianças, pessoas 

com deficiências (PCD) e animais em pontos de lazer, praças, parques e áreas públicas de nossa 

cidade; Nº 1690/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar mais bebedouros públicos acessíveis 

a adultos, crianças e pessoas com deficiências (PCD) no trajeto da pista de caminhada do 

Parque Ecológico; Nº 1691/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um redutor de velocidade 

na Rua Betty Hass de Campos, altura do número 1089, próximo ao futuro Residencial Céu Azul; 

Nº 1692/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a urbanização da praça situada 

entre a Rua Salvador Castilho e a Rua Jurandir de Farias, bairro Jardim do Sol; Nº 1693/23 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Reestruturar a logística e qualidade no transporte de pacientes em 

tratamentos oncológicos nos Hospitais UNICAMP - (CAISM) e BOLDRINI, na cidade de 

Campinas; Nº 1694/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Verificar a possibilidade de instalação de 
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passagem de pedestre na ponte localizada na Rua Antônio Angelino Rossi (Rua 80) do Jardim 

Morada do Sol; Nº 1695/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar um sistema semafórico entre 

a Avenida Manoel Ruz Peres e Rua Onório Novachi - Jardim Dr. Lauro Bueno de Camargo; Nº 

1696/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar estudo para atribuir orientação escolar nas 

ETAPAS I e II e de escolas EMEB FUND II, quando as unidades forem próximas para a mesma 

orientadora, garantindo assim um melhor desempenho dos alunos; Nº 1697/23 - EDUARDO 

TONIN - Solucionar a falta de drenagem na Rua Ademar de Barros; Nº 1698/23 - EDUARDO 

TONIN - Prolongar o tempo do semáforo para os pedestres na esquina da Rua Padre Bento 

Pacheco com a Rua Ademar de Barros; Nº 1699/23 - EDUARDO TONIN - Instalar tela de 

proteção no parque infantil da praça do Bairro Camargo Andrade; Nº 1700/23 - EDUARDO 

TONIN - Providenciar mudança do ponto de ônibus da Avenida Coronel Antônio Estanislau do 

Amaral, que está próximo ao retorno/cruzamento; Nº 1701/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar 

mudança de lombada para faixa elevada na Avenida Coronel Antônio Estanislau do Amaral; Nº 

1702/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar retorno de aulas de piano no Centro Cultural 

Hermenegildo Pinto - "Piano"; Nº 1703/23 - EDUARDO TONIN - Enviar Operação Tapa-Buracos 

na Estrada Chafic José Saif; Nº 1704/23 - EDUARDO TONIN - Solucionar a falta de drenagem 

na Rua Pederneiras; Nº 1705/23 - EDUARDO TONIN - Instalar tela de proteção no parque infantil 

instalado no Chafariz - Praça Elis Regina; Nº 1706/23 - EDUARDO TONIN - Instalar uma 

passarela de pedestres no Itaboraí, sobre o trilho do trem; Nº 1707/23 - EDUARDO TONIN - 

Instalar um bueiro na Rua Emilio Lopes Cruz; Nº 1708/23 - EDUARDO TONIN - Instalar um 

sistema semafórico na estrada Municipal do Sapezal, no caminho do desvio do pedágio; Nº 

1709/23 - EDUARDO TONIN - Fazer um retorno na Estrada Municipal José Costa de Mesquita; 

Nº 1710/23 - EDUARDO TONIN - Acrescentar a Avenida Horst Frederico João Heer na linha 320; 

Nº 1711/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar medida de redução de velocidade na Rua 24 de 

Maio, nas proximidades do número 400; Nº 1712/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Aumentar o 

policiamento nos entornos e vias de acesso da Rua Catiguá; Nº 1713/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Instalar ponto de ônibus em frente ao Jardim Residencial Céu Azul; Nº 1714/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Disponibilizar mais linhas, em caráter experimental, para atender a demanda dos 

moradores do Condomínio Bruxelas, no Município de lndaiatuba; Nº 1715/23 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Realizar o retorno do oferecimento de atividades esportivas nas instituições que 

atendem as pessoas com deficiência; Nº 1716/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Instalar ponto de 

atendimento presencial ao cidadão no Campo Bonito; Nº 1717/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Implantar o Projeto Social “Acupuntura para Todos” no escopo dos atendimentos da Secretaria 

Municipal de Saúde de Indaiatuba; Nº 1719/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Ampliar o 
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atendimento dos serviços de acolhimento social para pessoas em situação de rua no município; 

Nº 1720/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a poda de galhos da árvore plantada na 

calçada da Rua Aurélio Garletti, em frente ao nº 306, Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1721/23 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Executar, com urgência, a limpeza de bueiros na Rua João Walsh 

Costa, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1722/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar uma 

academia de Calistenia no Bairro Vila Florença; Nº 1723/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar a limpeza da calçada e bueiros e a poda de galhos na extensão da Rua Ademar de 

Barros, entre a Avenida Conceição e a Avenida Presidente Kennedy; Nº 1724/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Realizar a duplicação da Rod. João Ceccon, até o Jardim Residencial 

Viena e o Jardim Residencial Terra Nobre, em parceria com a iniciativa privada; Nº 1725/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Implementar programa de incentivo ao turismo da terceira 

idade; Nº 1726/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Realizar a duplicação da Rod. Cônego 

Cyriaco Scaranelo Pires, Parque Residencial Indaiá até o Jardim Quintas da Terracota, em 

parceria com iniciativa privada; Nº 1727/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Tomar 

providências para microchipar todos os cães e gatos do município; Nº 1728/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Realizar estudos visando asfaltar as principais vias da região da 

fazenda Pimenta e Estrada da Grama; Nº 1729/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - 

Implementar cursos de mecânica (automóvel, máquinas e aeronaves) na FIEC; Nº 1730/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Realizar asfaltamento da Rod. Lix da Cunha 

(Tombadouro/Jardim Brasil), com recursos do governo do estado ou através de parcerias público 

privada; Nº 1731/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Implementar aulas de “Futebol de 5” 

em Indaiatuba; Nº 1732/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Providenciar instalação de uma 

farmácia popular PET no município; Nº 1733/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Realizar a 

iluminação do Campo 2 do Centro Esportivo do Trabalhador; Nº 1734/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Realizar a instalação de uma usina de reciclagem de entulho; Nº 1735/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Implantar sistema de recuperação, reaproveitamento e geração de 

energia elétrica através do lixo doméstico; Nº 1736/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - 

Desenvolver ações ambientais com ecoturismo; Nº 1737/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA 

- Realizar a reforma e revitalização do Centro Esportivo do Trabalhador; Nº 1738/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Realizar campeonato de futebol society, nas novas quadras do Parque 

Ecológico Dr. Clain Ferrari; Nº 1739/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Realizar a criação 

do Conselho Municipal de Inovação e Tecnologia (unindo poder público, empresas e sociedade 

civil para debater projetos de inovação e tecnologia para nossa cidade); Nº 1740/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Realizar a interligação da Rod. João Ceccon com a Av. Fábio Ferraz 
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Bicudo; Nº 1741/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Elaborar junto ao Portal do Voluntariado 

um acesso para que empresas possam “apadrinhar” entidades e/ou projetos; Nº 1742/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Ampliar as práticas esportivas voltadas aos indaiatubanos da 

terceira idade; Nº 1743/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Implementar cursos de 

capacitação profissional voltados às empresas já instaladas em Indaiatuba; Nº 1744/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Instalar câmeras de segurança no Parque Pet e nos Espaços 

Pet em Indaiatuba; Nº 1745/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Instalar cobertura no 

playground do Parque da Criança; Nº 1746/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Estabelecer 

parcerias visando disponibilizar empréstimos para micro e pequenos empresários; Nº 1747/23 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar pulverização na área verde no Jardim União; Nº 

1748/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar estudo para implantar painel/mídia com 

sensor para vídeos chamadas em pontos de ônibus; Nº 1749/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Desenvolver projetos para incentivar a criação e desenvolvimento de Startups em 

Indaiatuba; Nº 1750/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar reestruturação da UBS 7 

(Unidade Básica de Saúde) - Bairro Jardim Morada do Sol. A seguir, usaram da palavra para dar 

ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS, EDUARDO TONIN, ANA MARIA DOS SANTOS, SILENE SILVANA CARVALINI, 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, OTHNIEL HARFUCH. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que 

as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 

Expediente. Procedeu-se a leitura em bloco das moções:  Nº 189/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA 

- Congratula o Secretário Municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente Guilherme Gaspar 

Magnusson pela organização da 2ª edição da Feira Ambiental Ecopark; Nº 191/23 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula o Educandário Deus e a Natureza em razão dos 25 

anos de atuação em Indaiatuba, comemorados no dia 26 de julho de 2023; Nº 193/23 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Congratula o HAOC - Hospital Augusto de Oliveira Camargo, por seus 

90 anos de fundação; Nº 194/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento 

do Sr. Paulo Benedito de Moraes, ocorrido em 06 de julho de 2023; Nº 195/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Pesar pelo falecimento de Jorge Ribeiro Accioly Cahet, ocorrido aos 08 

de julho de 2023; Nº 196/23 - EDUARDO TONIN - Congratula Guilherme Mateus Silva, motorista 

da SOU Transportes, por ter conduzido o veículo para a UPA para dar pronto-atendimento a uma 

passageira que precisava de atendimento médico; Nº 197/23 - EDUARDO TONIN - Manifesta 

pesar pelo falecimento da Sra. Izabel Fida Calunga, ocorrido em 16 de julho de 2023; Nº 198/23 

- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula Cláudio Santos e João Batista Donizete Rodrigues pelo 
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profissionalismo e empenho na organização da 42ª Exposição Nacional do Cavalo Árabe, 

promovida pela Associação Brasileira dos Criadores do Cavalo Árabe - ABCCA, ocorrida entre 

os dias 5 e 10 de julho de 2023; Nº 200/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo 

falecimento de Sr. Oscar Alves de Souza, ocorrido em 25 de julho de 2023; Nº 201/23 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Rosilene Aparecida Dalmolin Bento pelo profissionalismo, 

sucesso e história de vida; Nº 203/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta pesar pelo 

falecimento de Sr. Antônio Carlos Miguel, ocorrido em 01 de agosto de 2023; Nº 204/23 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Congratula Amanda Favarelli pelos mais de 20 anos como 

funcionária pública, realizando trabalhos em prol da cidade de Indaiatuba; Nº 205/23 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Congratula Flávio Alex Sandro Bento (Mestre Paraíba) por todos os 

trabalhos sociais realizados em prol da cidade de Indaiatuba, principalmente no Projeto Força 

Rara. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, ALEXANDRE CARLOS PERES e EDUARDO TONIN. Colocadas em 

votação, as moções, com exceção da moção de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). 

Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias 

enlutadas, nos termos do artigo 165, §2º, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária 

fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei Nº 120/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Denomina "João Bosco Lui" o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros, 

que especifica; Projeto de Lei Nº 122/23 - ANA MARIA DOS SANTOS, JORGE LUÍS 

LEPINSK - Insere no Calendário Oficial do Município a "Campanha de Conscientização e 

Incentivo à Doação de Cabelo", a ser realizada anualmente na semana do dia 27 de 

novembro, Dia Nacional de Combate ao Câncer; Projeto de Lei Nº 125/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Institui o programa "Aluno Saudável"; Projeto de Lei Nº 126/23 - EDUARDO 

TONIN - Denomina Hailton Carlos Mantovani o logradouro do Parque Villa dos Pinheiros que 

especifica; Projeto de Lei Nº 127/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Denomina "Rua Antonio 

Soares dos Santos" o logradouro do Bairro Jardim Casablanca; Projeto de Lei Nº 130/23 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Institui o Dia do Tradutor e Intérprete da Língua Brasileira 

de Sinais (LIBRAS) no Município de Indaiatuba; Projeto de Lei Nº 132/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Insere no Calendário Oficial de Eventos do Município de Indaiatuba a "Romaria 

de Indaiatuba à Bom Jesus de Pirapora"; Projeto de Lei Nº 135/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Institui a Semana Municipal do Hip Hop em Indaiatuba, a ser celebrado 

anualmente no mês de novembro; Projeto de Lei Nº 136/23 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Institui o Programa Municipal de Educação Internacional; Projeto de Lei Nº 
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137/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Institui a política municipal de energias 

alternativas, limpas e renováveis; Projeto de Lei Nº 138/23 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA 

- Denomina Nelson Melecardi o logradouro público, que especifica.  Todos os projetos lidos 

foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos 

devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa 

da Câmara apresentou Requerimento de Urgência Especial aos seguintes projetos:  Nº 139/2023 

- Executivo Municipal - Autoriza a transposição e transferência de dotações orçamentárias 

consignadas no orçamento vigente (apresentado e recebido em Plenário); Nº 135/2023 - 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Institui a Semana Municipal do Hip Hop em Indaiatuba, a ser 

celebrado anualmente no mês de novembro; Nº 136/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - 

Institui o Programa Municipal de Educação Internacional; Nº 137/2023 - ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA - Institui a política municipal de energias alternativas, limpas e renováveis; Nº 

138/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Denomina Nelson Melecardi o logradouro público, 

que especifica; e Nº 119/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Dispõe sobre o acolhimento 

de animais que acompanhem os abrigados nos albergues, abrigos emergenciais, centros de 

serviços e casas de convivência. Colocados em votação, os requerimentos de regime de 

urgência especial foram APROVADOS (por unanimidade), e os referidos projetos passaram a ter 

preferência sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos termos do artigo 134, parágrafo único, 

do Regimento Interno. Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença 

dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS 

LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, 

determinou o Sr. Presidente que se passasse à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei 

Nº 139/2023 - Executivo Municipal - Autoriza a transposição e transferência de dotações 

orçamentárias consignadas no orçamento vigente. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura em bloco dos 

seguintes projetos: Nº 136/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Institui o Programa 

Municipal de Educação Internacional; Nº 137/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Institui 

a política municipal de energias alternativas, limpas e renováveis; e Nº 138/2023 - ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA - Denomina Nelson Melecardi o logradouro público, que especifica. 

Colocados em discussão e votação, foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 

135/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Institui a Semana Municipal do Hip Hop em 

Indaiatuba, a ser celebrado anualmente no mês de novembro. Colocado em discussão, com a 
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palavra, o Sr. Vereador ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA comentou sobre a importância do 

projeto, tanto para a cultura afro-brasileira, quanto para a dança, para o esporte e à comunidade 

de um modo geral. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Lei Nº 111/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina "Nelson de Santi Júnior" 

o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros, que especifica. Colocado em discussão, com 

a palavra, o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES fez uma breve biografia do 

homenageado. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª 

Secretária fez a leitura em bloco dos seguintes projetos:  Nº 116/2023 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Insere no Calendário Oficial do Município a Copa de Futsal Atletas de Cristo; e Nº 

118/2023 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Altera o Artigo 1º da Lei nº 5.690, de 17 de 

dezembro de 2009, que “Oficializa e inclui no Calendário Oficial de Eventos do Município, o dia 

do Atleta de Cristo.". Colocados em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador ALEXANDRE 

CARLOS PERES explicou o objetivo de cada uma das proposições, sintetizando que uma delas 

está alterando o mês do “Dia do Atleta de Cristo” de janeiro para abril, data em que ocorre a 

Copa Futsal de Atletas de Cristo; e o outro insere no calendário oficial do município esse evento 

esportivo. Colocados em votação, os projetos foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto 

de Lei Nº 81/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA - Assegura o caráter permanente de laudos 

e relatórios médicos que atestem qualquer deficiência, doença ou transtorno que sejam 

permanentes. Colocado em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador ARTHUR MACHADO 

SPÍNDOLA comentou que o projeto visa beneficiar todas as pessoas que possuem algum tipo 

de doença de caráter permanente. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Lei Nº 108/2023 - Executivo Municipal - Dispõe sobre desafetação e autorização de 

alienação de áreas públicas que especifica, e dá outras providências. Colocado em discussão o 

pedido de retirada feito pelo Executivo Municipal, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO 

TONIN, explicou os erros identificados por ele no projeto, e informou que orientou o Executivo a 

efetuar as correções necessárias; em seguida, reforçou a intenção de manter uma vigilância 

constante sobre os projetos apresentados na Casa, reafirmando o compromisso com a 

honestidade e a transparência. Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador ARTHUR 

MACHADO SPÍNDOLA agradeceu ao Sr. Vereador EDUARDO TONIN pelos apontamentos 

feitos, esclarecendo que tal atitude possibilitou a constatação de erro de cálculo do profissional 

envolvido. Colocado em votação, o pedido de retirada foi APROVADO (por unanimidade); Projeto 

de Lei Nº 114/2023 – Executivo Municipal - Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação 

de área pública que especifica, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 119/2023 - ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA 
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- Dispõe sobre o acolhimento de animais que acompanhem os abrigados nos albergues, abrigos 

emergenciais, centros de serviços e casas de convivência. Colocado em discussão, com a 

palavra, o Sr. Vereador ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA comentou que o projeto visa manter o 

programa que já está sendo feito pelo município, bem como garantir a sua continuidade em 

futuras gestões. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade). Não havendo mais 

nenhuma proposição a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: 

Inscreveram-se os Srs. Vereadores EDUARDO TONIN, que comentou que o Tribunal de Contas 

do Estado de São Paulo emitiu um parecer favorável às contas da Prefeitura no ano de 2021, 

informando que o órgão apontou onze recomendações importantes ao município, explicando 

algumas delas; HÉLIO ALVES RIBEIRO, que comentou sobre a importância de ser feita uma 

regionalização do sistema CROSS de Saúde, explicando os problemas enfrentados pela área da 

Saúde, apesar de o município estar mais adiantado nesse aspecto quando comparado a outras 

cidades; e ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA, que comunicou que assumirá a Secretaria de 

Governo, expressando sua gratidão aos vereadores, ao Presidente da Casa e aos servidores 

pelo convívio ao longo de seus quinze anos dedicados à Câmara. Com a palavra, o Sr. 

Presidente agradeceu ao vereador e toda a sua equipe por todo o trabalho desenvolvido com 

muita excelência durante esses anos. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu 

a atenção e a presença de todos, e, às dezenove horas e vinte e nove minutos, deu por encerrada 

a presente sessão. De tudo, para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, 

será assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 07 de agosto de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos. Estamos iniciando mais 

uma sessão ordinária, volta do recesso. Gostaria de cumprimentar os nobres colegas 

vereadores, Senhoritas Vereadoras, imprensa falada e escrita, autoridades aqui presentes. 

Queria registrar a presença da secretária de Relações Institucionais da Prefeitura Municipal de 

Indaiatuba, Doutora Graziela Milani, secretário jurídico, Doutor Wanderley Boni. Queria 

cumprimentar aqui o ex-vereador Figura, o secretário de Urbanismo, o Guilherme Magnusson, 

e, em nome dele, cumprimento todos os presentes. Queria cumprimentar também a Dona 

Cecília, da Habitação, ao Robinson, da dupla Rose e Robinson. Os dois estão presentes aí. 

Quem é de Indaiatuba sabe do que estou falando. E declaro aberta a 19ª Sessão Ordinária de 

dois mil e vinte e três. Para leitura de um trecho da Bíblia, eu convido o vereador Arthur Spíndola. 

É a 19ª Sessão. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Boa noite a todos. “Inteligente é o que possui o 

coração sábio; a doçura da linguagem aumenta o saber”. Provérbios, Capítulo 16, Versículo 21. 

Uma ótima sessão a todos. 

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para o Expediente. Com a palavra a 

primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Leitura do Expediente. 

Leitura e votação da Ata da 18ª Sessão Ordinária, de vinte e seis de junho de dois mil e vinte e 

três, e votação da Ata da 1ª Sessão Extraordinária, de onze de julho de dois mil e vinte e três. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Estamos votando as duas atas em bloco. Os 

vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. As atas foram 

aprovadas por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Balancete 7/2023, Presidente da Câmara 

Municipal, “Balancete referente ao mês de junho de 2023”. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O balancete encontra-se na secretaria da 

Casa, à disposição dos nobres colegas. Eu peço para que a vereadora leia todos os ofícios, por 

favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício recebido nº 15/2023, Executivo Municipal, 

“Solicita, com fundamento no artigo 128 do Regimento Interno dessa Casa, a retirada do Projeto 

de Lei nº 108/2023 (Projeto de Lei 16/2023), que ‘Dispõe sobre desafetação e autorização de 

alienação de áreas públicas que especifica, e dá outras providências’, visto que a matéria deve 

ser objeto de novos estudos no âmbito do Poder Executivo”. 

Ofício recebido nº 16/2023, Executivo Municipal, “Convocou a Câmara Municipal de Indaiatuba 

para funcionar extraordinariamente no dia 11 de julho de 2023”. 

Ofício recebido nº 17/2023, Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, “Encaminha cópia da 

sentença proferida nos autos do processo, publicada no Diário Oficial do estado em 26/4/2023, 

para fins do disposto no artigo 2º da Lei Complementar Estadual nº 709/93”. 

Ofício recebido nº 18/2023, Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, “Encaminha cópia da 

sentença proferida nos autos do processo, publicada no Diário Oficial do estado em 26/4/2023, 

para fins do disposto no artigo 2º da Lei Complementar 709/93”. 

Ofício recebido nº 19/2023, Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, “Ofício eletrônico que 

encaminha cópia do processo que trata das contas da Prefeitura Municipal de Indaiatuba do 

exercício de 2021”. 

Lido, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Ofício nº 15 será votado por esta Casa. 

Os números 16, 17 e 18 estão à disposição dos nobres colegas no Expediente da Casa, e o 

Ofício nº 19 será encaminhado à Comissão de Finanças e Orçamento para as providências. 

Vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura... 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Tá. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leio ela? Vou ler? 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: Só falar que é ofício de convocação. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Só ofício de convocação, Silene. Nós vamos 

colocar em votação. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Eu vou ler esse ofício? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Só leia, por favor. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Tem o presente o propósito especial de 

convocar a Câmara Municipal para funcionar extraordinariamente no dia 11 de julho de 2023, 

nos termos do artigo 37 da lei orgânica do município de Indaiatuba, a fim de que a mesma 

delibere especialmente sobre os seguintes projetos de autoria do Executivo: Projeto de Lei nº 

20/2023, ‘Dá nova redação a dispositivos da Lei nº 7.138, de 29 de maio de 2019, que institui o 

programa Reforma Fácil e autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder auxílio financeiro, 

visando a melhoria das habitações populares que especifica’; Projeto de Lei nº 21/2023, que 

‘Autoriza repasse de recursos financeiros em favor da entidade que especifica no corrente 

exercício, e dá outras providências’”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Somente para ratificar a convocação da 

sessão extraordinária do dia onze, eu coloco no Plenário para votação, tá bom? Os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O ofício foi aprovado por unanimidade. 

Então, vamos para as indicações. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Wilson Índio da Doze, “Efetuar um estudo para viabilizar a nova vacina Qdenga”. 

Sérgio Teixeira, “Implantar o sistema de diário eletrônico na rede municipal de ensino”. 

Silene Carvalini, “Viabilizar estudos para a inclusão da disciplina de Libras na grade curricular do 

ensino fundamental no município”. 

Othniel Harfuch, “Implantar Desfibrilador Externo Automático (DEA) em todos os polos esportivos 

do município”. 

Leandro Pinto, “Efetuar estudo junto ao Demutran para instalar redutor de velocidade tipo 

lombada na Avenida Nove de Dezembro, em frente ao Hospital Augusto de Oliveira Camargo”. 

Pepo, “Disponibilizar prestador de serviços gerais em tempo integral, das 8h às 17h, na Vila dos 

Idosos”. 

Hélio Ribeiro, “Interceder junto à Secretaria Municipal de Educação, visando a possibilidade de 

implantação de Creches Noturnas”. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Eduardo Tonin, “Tomar providências junto à presidência da Câmara Municipal, Comissão de 

Educação, Saúde e Assistência Social e demais partes envolvidas para realizar Audiência 

Pública sobre segurança nas escolas”. 

Alexandre Peres, “Viabilizar rede coletora de esgoto para as residências da Rua Jácomo 

Navarro, no Jardim Morumbi, beneficiando os moradores do local”. 

Ana Maria dos Santos, “Reestruturar a logística e qualidade no transporte de pacientes em 

tratamentos oncológicos nos hospitais Unicamp (Caism) e Boldrini na cidade de Campinas”. 

Chiaparine, “Verificar a possibilidade de instalação de passagem de pedestre na ponte localizada 

na Rua Antônio Angelino Rossi (Rua 80) do Jardim Morada do Sol”. 

Arthur Spíndola, “Desenvolver projetos para incentivar a criação e desenvolvimento de startups 

em Indaiatuba”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite todos meus 

amigos vereadores. Boa noite, Doutor Boni, Doutora Graziele (sic), o nosso secretário Guilherme, 

fazendo um excelente trabalho na secretaria. Boa noite ao Robinson, ao Pedro, o qual eu 

cumprimento toda a família da minha homenageada hoje. E boa noite também à nossa gloriosa 

Guarda Municipal, que sempre se fez presente nesse local. 

Sr. Presidente, todo mundo sabe que, após o covid, nós estamos enfrentando também muitos 

problemas, né, e estou solicitando, através da minha Indicação 1.540, para que seja implantada 

na nossa saúde a vacina Qdenga. Essa vacina, ela se encontra em poucos laboratórios do Brasil. 

É uma vacina barata. 

[Risos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Está em torno de trezentos e cinquenta a 

quinhentos reais. Então, quando que o irmão da gente, uma pessoa de classe social baixa, né, 

professor, vai conseguir adquirir essa vacina? Mas já tive uma resposta também da nossa 

secretária da Saúde de que está sendo providenciada, sim, essa vacina, e logo tenho certeza 

que Indaiatuba vai contar com essa vacina na nossa rede municipal. 
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Quero também aproveitar e falar aqui inclusive de uma indicação que o nosso amigo Leandro 

Pinto fez algum tempo quanto da pulverização das nossas áreas, principalmente aquelas áreas 

que têm os nossos animaizinhos, a capivara, porque a capivara... até um tempo atrás ninguém 

falava mal dela, ela não contaminava ninguém. Agora parece que tudo agora é uma condição de 

se dar fim nesses animais. Então, Sr. Presidente, estou pedindo para que naquela área do União 

e Jardim Paulista seja feita a pulverização naquele local, tá, para que se evite de muitas pessoas 

estarem fazendo o que estão fazendo onde tem esses animais? Estão matando esses animais. 

Então, eu acho que tem outra maneira de se cuidar dessa doença, né, Doutor Othniel, Doutor 

Chiaparine, que são nossos anjos da saúde. Eu acho que tem muitas outras maneiras. E punir 

aquelas pessoas que vêm cometendo esse tipo de crime, porque eu acho que isso não é maneira 

correta de se tratar contra... de se tratar com esse assunto. 

Estou solicitando também, através da minha Indicação 1.748, Sr. Presidente, que seja viabilizado 

um estudo para implantar painéis de mídia com sensor e videochamada nos pontos de ônibus 

da nossa cidade. Isso para evitar o feminicídio. As pessoas que estiverem nesses locais, 

somente as mulheres, podem ficar [ininteligível] nesse painel digital, e assim causar algum tipo 

de medo naquelas pessoas que pensam com má-fé. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: [ininteligível] sempre. Alô? Boa noite a todos. Agradeço pela 

oportunidade, presidente. Parabenizo a minha amiga, colega, Ana Maria pelo seu aniversário 

essa semana. Meus parabéns, viu? Que Deus te abençoe sempre. Pela oportunidade também, 

agradeço, em nome da secretária Graziela, todos os secretários aqui presentes, o vereador 

Figura. 

E a minha indicação hoje é em relação à segurança nas escolas. Todo dia eu estou recebendo 

ligações e mensagens de pessoas e pais preocupados com a segurança nas escolas. Isso é um 

problema nacional que a gente tem que aprender e se mobilizar, e discutir amplamente esse 

assunto, porque é um assunto que a gente não sabe como combater. É muito difícil você 

identificar quem é a pessoa que... quando vai acontecer, onde vai acontecer. Na maioria dos 

casos, são pessoas da própria... ligada à unidade, ou estudou, ou já frequentou a unidade. Então, 

é necessário garantir nas escolas... Para isso, planejar e implementar medidas monitoradas que 

já foram implementadas e fazer melhorias contínuas. Nesse sentido, é de extrema importância 

promover o amplo debate com as partes envolvidas e interessadas através de uma Audiência 
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Pública convocada pela Comissão de Educação, Saúde e Assistência Social da Câmara 

Municipal de Indaiatuba, de acordo com o artigo cinquenta e um, parágrafo primeiro, do 

Regimento Interno desta douta Casa. Então, eu solicito essa Audiência Pública. Ações já foram 

anunciadas para reforma nas escolas, dentre elas o CIS, Centro Integrado de Segurança, o 

aumento do tamanho dos muros nas escolas, mas isso ainda não ocorreu, a informação que a 

gente tem é que está em processo de licitação para aumentar esses muros, e reforço no 

patrulhamento e interligação com o COI, o Centro de Operações de Inteligência da Guarda Civil, 

com as escolas através de grupos de WhatsApp e o aplicativo SOS Escola Segura. E eu mesmo 

indiquei nesta Casa para ser ampliada, nos moldes do Vizinhança Solidária, a Vizinhança Escolar 

Solidária, na qual todo o comércio local, os pais, todos os professores, eles vão estar em um 

grupo, e as forças policiais também estarão lá. Qualquer coisa estranha, será acionado aquele 

grupo e todo mundo se mobilizará naquele entorno. No entanto, tenho recebido contatos relativos 

à insegurança quanto a efetividade dessas ações, inclusive reclamações que nem tudo foi feito, 

funcionando em todas as unidades; contato que relataram que a percepção de insegurança 

continuou da mesma forma. Por consequência, defendo a necessidade da Audiência Pública 

com a participação da Secretaria de Segurança Pública municipal, Polícia Militar, Polícia Civil, 

Secretaria Municipal e Estadual de Educação, Apeoesp, Sinprovales, SSPMI, Semesp, 

associações de bairros, comunidade escolar no entorno, especialistas e todos os demais 

coletivos e pessoas interessadas, inclusive prestadores de serviços na área com experiência 

comprovada. Então, é de suma importância essa Audiência Pública, para que todos os 

envolvidos possam participar e contribuir para essa ação efetiva, que tem que ser contínua. Muito 

obrigado. Boa sessão a todos, uma boa noite. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria falar para o vereador Du Tonin... para 

que os membros da Comissão de Segurança - o artigo é cinquenta e sete, dois - se reunirem, e 

pode provocar essa reunião sem problema nenhum. É só artigo... o senhor falou cinquenta e um, 

e é cinquenta e sete, dois. 

As indicações continuam em discussão. Com a palavra a vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente, 

integrantes da Mesa, à nossa intérprete Jennifer, aos vereadores, ao público que nos assiste 

aqui presencial, sejam todos muito bem-vindos, e boa noite também ao público que nos 

acompanha de casa. 
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Hoje, a indicação que eu trago é uma indicação muito conhecida. É uma indicação sobre a 

oncologia, a qual eu defendo desde que eu fui eleita. Muito antes de eu pensar em ser vereador 

aqui, eu já defendia esta causa, buscava melhorias para os pacientes oncológicos. Tendo em 

vista que só na minha família eu tive três, eu sei o quanto é difícil o tratamento para quem mora 

aqui em Indaiatuba. É lamentável que uma cidade tão moderna como a nossa, com uma estrutura 

tão maravilhosa, ainda termos que mandar pacientes oncológicos se tratar fora de Indaiatuba. E 

eles vão para muitas cidades. Eu lamento muito. Eu tenho recebido muitas queixas dos pacientes 

que vão para a Unicamp, que vão ali para o Caism, que vão para o Boldrini. Já fiz algumas 

indicações pedindo melhorias, mas os pacientes insistem com mais algumas coisas que são 

necessárias, e eu estou aqui para falar em nome dos pacientes oncológicos, que me trouxeram, 

né, trouxeram para o nosso gabinete as necessidades. Então, o que eles estão pedindo? Instituir 

o atendimento prioritário das pessoas diagnosticadas com câncer no município. Isso, gente, para 

falar para vocês que o ônibus, a van, o primeiro ônibus sai quatro e meia da manhã daqui de 

Indaiatuba. Um paciente com câncer, ele sai nesse horário da madrugada de casa para ir se 

tratar fora de Indaiatuba, tá? Ônibus e vans que levam. Alguns vão de carro, mas são casos 

raros. Disponibilizar um enfermeiro oncológico para acompanhar, porque muitos deles passam 

mal ou na ida ou na volta, então é necessário esse profissional da saúde para acompanhá-los, 

tá? Aumentar o número de vans para o transporte... para transportar os pacientes. Indaiatuba 

cresceu muito, o número de habitantes cresceu demais, então, com certeza, os pacientes 

oncológicos também aumentaram. Por conta disso, é preciso também aumentar o transporte 

para levá-los com qualidade, tá? Substituir as vans antigas por novas. Flexibilidade nos horários 

das vans e do ônibus. Muitas vezes, o paciente ficar pronto lá esperando a van que vai vir só à 

tarde. Ele está pronto na parte da manhã, mas ele tem que esperar a van da tarde para vir. Então, 

que tenha mais flexibilidade nesses horários. Ônibus para pegar e deixar o paciente diretamente 

na residência ou em um ponto determinado no horário onde ele reside... no bairro onde ele 

reside. Providenciar um meio de comunicação - telefone celular - para que o paciente tenha 

acesso ao motorista. Muitas vezes, ele passou mal, ou está chovendo, ou aconteceu alguma 

coisa, vai atrasar para sair no portão ou chegar no ponto, ele precisa ter esse contato. Acho que 

é o mínimo, que já deveria ter. Então, que tenha a partir de hoje, porque é pedido dos pacientes. 

E fornecer um kit-lanche também, um lanche com fruta, com suco, com água, porque quem sai 

quatro e meia da manhã e vai fazer a primeira quimioterapia às oito da manhã... quatro, cinco, 

seis, sete... Quatro horas com fome. Já que nós não temos o tratamento aqui em Indaiatuba 

completo e temos que mandar para fora, então que mandamos o lanche junto para eles também, 

porque é muito difícil. Eu já fiz indicação pedindo esse kit-lanche. Ou dar um valor, um kit de 
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valor, ou manda o lanche, para que todos possam ir se tratar fora de Indaiatuba. Eu venho há 

anos pedindo Centro Oncológico aqui em Indaiatuba. Se tem esse Centro Oncológico aqui, não 

precisa nada, nada, nada disso, nada do que eles estão pedindo aqui. Então, eu peço que o 

Executivo analise com carinho e atenda o pedido dos pacientes oncológicos, para que eles 

tenham qualidade para ir e voltar do seu tratamento. Gratidão. Boa sessão, e muita luz a todos. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações. Para fazer uso da 

palavra, eu convido a vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Mesa, vereadores. Em nome da Graziela Milani, cumprimentar os secretários presentes, público 

que nos assiste. 

Hoje eu quero falar de três indicações. São indicações que eu fiz aqui de inclusão para a 

comunidade surda. Nós sabemos o quanto é importante isso também. E hoje a Libras, ela é um 

sinal e uma forma de linguagem natural. Foi criada para promover a inclusão digital e a inclusão 

social de deficientes auditivos. Então, em cima disso, a gente já tem a nossa Central de Libras 

no município, e eu faço aqui três indicações ao nosso prefeito: para viabilizar estudo para 

inclusão da disciplina de Libras na grade curricular do ensino fundamental no município; a outra 

é para realizar a capacitação de diretores, professores e monitores no uso da linguagem de 

Libras. Nós sabemos o quanto as creches também são importantes, que as monitoras aprendam, 

né, até como se comunicar. E o mais importante também dentre eles, uma criação do Censo 

Municipal de Pessoas Surdas no nosso município. Hoje, nós não sabemos o quanto tem. Quando 

a gente tiver esse efetivo, fica também mais fácil para poder lidar com eles. Então, são essas 

três indicações aí que eu deixo essa noite. Obrigada. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Uma 

ótima noite a todos, vereadores, vereadoras, imprensa presente e a todos que nos acompanham 

não só aqui fisicamente, mas também no Plenário virtual, na nossa audiência via YouTube e na 

participação de outros órgãos de imprensa que nos compartilham. Mandar um abraço especial 

ao Guilherme, à Graziela, ao Boni, representantes do nosso Executivo municipal. Muito obrigado. 

Em nome deles, cumprimento a todos aqui presentes que também fazem parte da nossa 

administração. 
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Sr. Presidente, vou me resumir apenas a duas das indicações minhas apresentadas. Em primeiro 

lugar, o desenvolvimento de projetos para incentivar a criação e o desenvolvimento de startups 

na cidade de Indaiatuba. Nós temos uma cidade fértil nesse terreno. Temos um local que é 

conhecido pela tecnologia, é conhecido por empresas que trabalham com tecnologia, que pedem 

mão de obra desenvolvida por essa tecnologia, e por que não um incentivo a quem trabalha não 

só com as startups, mas com todas as formas novas que a gente trabalha, não só com sistemas, 

aplicativos, e outras formas de resoluções de problemas, que, na verdade, é sobre isso que nós 

estamos falando? E o incentivo poderia ser não só advindo da nossa prefeitura municipal, mas 

também da iniciativa privada no município, com o intuito de que juntos possamos criar um local 

mais propício do que já é a cidade de Indaiatuba para a alta tecnologia e para o desenvolvimento 

de novas tecnologias. Várias lideranças, muitos trabalhos já realizados pelo Executivo municipal 

que poderiam culminar em um grande avanço nesse ramo. 

E por último e não menos importante, Sr. Presidente, aproveitando também a presença do 

grande coordenador do CRA, Adriano Mayoral... Muito obrigado também pela presença. 

Indaiatuba também tem o potencial para se transformar na capital da microchipagem. Hoje, para 

quem não sabe, quase todos os animais de porte... de particulares hoje têm acesso a esses 

microchips. Mas a gente precisa fazer um trabalho junto às faculdades, junto ao poder público 

municipal, e também a conscientização das pessoas do quanto é importante a gente ter não só 

uma regulação nesse sentido, mas essas informações à disposição. Pensem comigo: nós 

estamos falando de informações que podem nos auxiliar no combate ao crime de maus-tratos, 

nos auxiliar com problemas que temos em relação ao abandono, dentre outros que são 

praticados nos animais, e também para que possamos ter materiais para compartilhar entre as 

clínicas veterinárias, entre tratamentos que são feitos, um diagnóstico desses animais. E tudo 

isso é muito barato. Então, tenho certeza que, com o apoio do Executivo municipal e também 

dessas mentes brilhantes por trás da Semurb, a gente vai conseguir desenvolver isso no nosso 

município. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Convido para fazer uso da palavra o 

vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado, Sr. Presidente. Boa noite, 

nobres colegas. Estamos voltando à ativa nas sessões, né, mas a ativa não parou durante o mês 

de julho. Boa noite, Jennifer, Claudia, as intérpretes nossas aqui, toda a imprensa, todo o público 

presente, a nossa secretária, Doutora Graziela Milani, o Boni, o Guilherme Magnusson, toda a 

equipe da Semurb, meu amigo Guilherme, professor, que está ali. Um forte abraço. 
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Quero destacar três indicações, Sr. Presidente. A primeira delas que eu faço, que tem destaque, 

é para que a Secretaria Municipal de Educação analise com carinho, tenho conversado bastante 

isso com o Eddye, com o César, os nossos secretários, que implantem na rede municipal o diário 

eletrônico, porque durante a pandemia isso foi já aplicado pelo governo do estado, e isso facilita 

muito e agiliza o trabalho do professor. Nesse negócio de papel, com a pandemia, foi extinto, tá? 

Tem ajudado muito no registro de aulas, de frequências, de conteúdo, e tudo on-line. Então, a 

gente pede para que essa análise seja feita com carinho e que, se possível, em dois mil e vinte 

e quatro seja implantada, porque agora, implantar no decorrer do ano aí em processo, não dá. 

Quero agradecer também a presença aqui do Adriano, do CRA, do Léo, do Giba, do Esporte, o 

Rafael da Semurb também. 

Uma outra indicação, que eu ainda foco na questão da educação, aproveitando até o gancho do 

Du: estou sugerindo para a Seme a implantação... que em algumas escolas eles chamam de 

Escola de Pais. É a participação dos pais efetivamente nas escolas. Mas o efetivamente não é 

ele chegar lá e determinar o que deve ser feito. Não, é ele participar da vida escolar do seu filho, 

tá, é ele acompanhar a vida escolar do seu filho, é ele poder contribuir, ajudar com o processo 

ensino-aprendizagem que é desenvolvido na escola, porque deixar a criança lá... Eu sei que a 

vida de todos é corrida, tá, mas depois chegar e querer fazer alterações sem um estudo, nós 

temos profissionais para isso. Mas a gente pede essa aproximação dos pais nas escolas para 

que possam ajudar, tá? 

E mais uma indicação que eu quero dar destaque aí, que é um pouco polêmica, mas é segurança 

para professores e alunos, a instalação de câmeras nas salas de aula. Eu trabalho em escola 

estadual há dezoito anos e tem câmera instalada em todas as salas de aula da escola. Nunca 

tivemos nenhum problema. Pelo contrário, ajuda, e muito, a resolver os problemas que ocorrem 

dentro da sala de aula, tá? E em escolas particulares também trabalhei nessa situação. Então, 

isso é uma segurança tanto para os alunos quanto para os profissionais da educação. Obrigado, 

Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Retornando nas sessões. 

Muito gratificante ver essa Casa cheia, com vários homenageados. Quero cumprimentar todos 

os meus colegas vereadores. Quero cumprimentar o Sr. Presidente, toda a Mesa, cumprimentar 

a imprensa. Quero cumprimentar, aqui representando o Executivo, secretária Graziela, minha 
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querida amiga há muito tempo, Boni, secretário jurídico, Guilherme, secretário de Meio Ambiente, 

através de quem eu cumprimento a todos da sua secretaria que estão aqui presentes. Estou 

vendo aqui também o pastor Jorge. Muito obrigado pela presença. Um amigo também de longa 

data aqui, o Marcelo Batista Alves, filho do nosso saudoso Palimércio. Estou vendo aqui a dupla 

Rose e Robinson. Como o Pepo falou, para quem é de Indaiatuba, principalmente nos anos... 

final dos anos oitenta, anos noventa. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Anos oitenta, não. Como... É, anos oitenta, 

né? 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Finalzinho. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Finalzinho. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Finalzinho dos anos oitenta, oitenta e nove, 

oitenta e oito, por aí. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu Deus. Estamos velhos. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Eu era bem criança nessa época, viu, Pepo? E, 

realmente, era a dupla que... precursora de tudo que nós estamos vendo hoje aí, essa dupla que 

está aqui abrilhantando essa sessão de Câmara, enfim. Quero cumprimentar a todos que estão 

engrandecendo esse momento aqui. 

Bom, as duas indicações que eu quero falar hoje, elas beneficiam o bairro Jardim Morumbi. É 

que com a execução do emissário de esgoto feito pelo loteador lá da Vila dos Pinheiros, ele 

acaba dando condições para que uma ruazinha lá no Jardim Morumbi, a Jácomo Navarro, que 

hoje o seu esgoto é retirado através de fossa, que ela tenha rede coletora no local. Só precisa 

fazer uma linha de interligação. Mas agora, com o emissário passando embaixo, é só vir com 

essa linha e interligar. 

E aproveitando e emendando uma outra indicação, que também é do Jardim Morumbi, lá nós 

temos duas elevatórias de esgoto também fazendo duas linhas de interligações nesse emissário 

existente, feito e custeado pelo loteador. A gente elimina essas duas elevatórias de esgoto 

também no Jardim Morumbi. Economia de energia elétrica, elimina poluição sonora, elimina 

custo com manutenção, enfim, e o meio ambiente ganha, e o bairro ganha. Então, deixo aqui 

essas duas indicações para que cheguem até o Saae, ao Senhor Prefeito e ao Saae, para que 

o mais rápido possível viabilize essas linhas de interligações e libere a questão do esgoto lá no 

Jardim Morumbi. Obrigado, Sr. Presidente. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. 

Com a palavra o vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores. Cumprimentar o Boni, secretário jurídico, a Grazi, do institucional, Adriano, com o 

pessoal lá da Zoonose. Enfim, eu cumprimento a todos vocês que nessa noite nos prestigiam. A 

Rose e o Robinson também. Eu via vocês cantarem na época, viu? Eu lembro que, quando eu 

cheguei aqui, nós íamos ali na praça, ali perto da relojoaria comer cachorro-quente, que era o 

que tinha naquela época. Isso em oitenta e sete e oitenta e oito, né, Pepo? Um tempo atrás. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu não lembro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Você não lembra? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu não era nascido. 

[Risos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Mas deve ter muitas pessoas aqui... E é algo que nós 

temos feito, talvez eu tenha feito muito, talvez as pessoas que estão aqui da minha faixa etária, 

né? Eu estou com cinquenta e três. Nós temos recordado... feito muitas recordações 

ultimamente, né, Doutor Chiaparine? Até porque para a frente tem menos do que o que ficou 

para trás, né? Mas é isso aí. 

Falando das indicações, pessoal, apresentei aqui uma lista grande de indicações. Então, quando 

nós dizemos... quando as pessoas... Quando nós estamos em recesso, o recesso é da sessão 

de Câmara. E no recesso da sessão de Câmara, que é de segunda-feira, o que eu fiz? Pesquei 

as quatro segundas-feiras à noite, mas durante o dia a gente estava trabalhando pelas ruas da 

nossa cidade. E as ruas da nossa cidade que eu quero dizer... Então, tem indicação aqui: Jardim 

Esplanada, Vila Mercedes, Carlos Aldrovandi, Campo Bonito, Jardim Brasil, Jardim Paulista, 

Jardim Califórnia, Jardim Primavera, Jardim Itamaracá e Jardim Morada do Sol. Foram mais de 

dez bairros que eu fiz pedidos de algumas melhorias para esses bairros. Ou seja, o trabalho é 

constante, o trabalho é na cidade inteira, e vocês perceberam e viram nas indicações dos nobres 

colegas a preocupação de cada um com vários locais da nossa cidade. Então, o recesso é algo 

que faz somente que não tenhamos sessão, mas o trabalho nas ruas, ele continua. Mas eu quero 

falar de uma indicação que eu fiz que diz respeito à instauração de creches noturnas. Hoje nós 

temos várias creches já que funcionam durante o dia, mas não temos uma creche noturna. Nós 

tivemos... estamos tendo uma experiência lá no posto da Cecap, que é o atendimento noturno, 
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até às nove da noite, experiência essa que certamente vai passar para os outros postos de 

saúde. Já são sete postos? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Até às vinte horas. Obrigado, doutor. Funcionando até 

às vinte horas. Assim pode ser com as creches também. Para aquelas pessoas que, às vezes, 

não saem exatamente às quatro horas da tarde ou às cinco horas da tarde para pegar seu filho. 

Sai um pouquinho mais tarde, ela possa pegar seu filho mais tarde. E até mesmo as pessoas 

que, quando pegam durante o período da tarde, elas ocupam uma outra pessoa para buscar 

seus filhos. Às vezes é um avô, é uma irmã ou coisa parecida. Então, por isso esse pedido da 

creche noturna e os demais pedidos que envolvem dez bairros da nossa cidade. É esse o 

trabalho que nós estamos aqui para realizar por vocês. Meu muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra o vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos. 

Em nome do nosso querido Guilherme, cumprimento todas as autoridades que estão aí e todos 

que estão... imprensa escrita e falada, todos que nos assistem. 

Eu vou falar de duas indicações. Uma delas é sobre a possibilidade de instalação de um DEA - 

o DEA é o Desfibrilador Externo Automático -, para que se coloque em todos os polos esportivos 

do município. O DEA é um aparelho razoavelmente simples que pode salvar vidas durante um 

esporte ou mesmo quem esteja assistindo. Se por acaso tiver alguma arritmia, Doutor Chiaparine 

sabe bem isso, é um aparelho com treinamento fácil, as pessoas podem ser treinadas, alguém 

que fique no local, e pode salvar vidas, e ele não tem um custo tão exagerado assim. Então, 

acho que é algo que a gente pode... o nosso Executivo pode pensar em colocar em todos os 

nossos polos esportivos. 

E a segunda indicação que eu fiz... Eu, em visita em algumas instituições, como, por exemplo, a 

antiga Apae, eu acabei descobrindo que eles têm até uma arrecadação razoável das notas fiscais 

paulista, que muitos de nós fazemos uma compra, mas não pegamos a nota, e o próprio 

estabelecimento muitas vezes joga fora. Ele é obrigado a emitir a nota fiscal, mas, se você não 

coloca o seu CPF, ele joga fora. Então, eu solicitei ao Executivo através... inclusive conversando 

bastante com a nossa secretária Graziela Milani, para que houvesse uma propaganda ou uma 

conscientização desses comerciantes para que essas notas fossem guardadas, para que essas 

instituições pudessem aproveitar e, de alguma forma, ajudá-las a continuar o seu trabalho. 
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E são as duas indicações. Eu fiz mais algumas, mas essas com certeza são, na minha opinião, 

as mais importantes. E só a título de informação, Ana: nós já temos um transporte humanizado 

com o tio Fininho. Foi, inclusive, um automóvel que eu consegui verba para que ele fosse 

colocado na nossa rede. Então, as pessoas que realmente, por exemplo, vão cedo para a 

Unicamp para fazer-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Indicação não tem aparte, vereadora. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: É criança e adolescente. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: É, mas eu acho que já é uma parte, né? E basta que vá até 

o centro de oncologia e falar com a Ana, que elas podem se inscrever, e esses pacientes são 

trazidos antes. Então, achei muito interessante a reclamação deles, acho muito... que tenha que 

ser ouvido mesmo, mas, só a título de informação, eu acho que é alguma coisa a mais que o 

nosso município tenta fazer. Obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências. 

Queria aqui registrar a presença dos membros do Educandário Deus e a Natureza, uma 

organização, uma instituição, que faz um trabalho seríssimo, completando vinte e cinco anos, e 

parabenizar o vereador que fez a homenagem para vocês. Merecido. 

Vamos para as moções. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Sérgio Teixeira, “Congratula o secretário municipal de Serviços Urbanos e Meio Ambiente, 

Guilherme Gaspar Magnusson, pela organização da 2ª edição da Feira Ambiental Ecopark”. 

Alexandre Peres, “Congratula o Educandário Deus e a Natureza em razão dos 25 anos de 

atuação em Indaiatuba, comemorados no dia 26 de julho de 2023”. 

Silene Carvalini, “Congratula o HAOC (Hospital Augusto de Oliveira Camargo) por seus 90 anos 

de fundação”. 

Sérgio Teixeira, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Paulo Benedito de Moraes, 

ocorrido em 6 de julho de 2023”. 

Arthur Spíndola, “Pesar pelo falecimento de Jorge Ribeiro Accioly Cahet, ocorrido aos 8 de julho 

de 2023”. 
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Eduardo Tonin, “Congratula Guilherme Mateus Silva, motorista da Sou Transportes, por ter 

conduzido o veículo para a UPA para dar pronto-atendimento a uma passageira que precisava 

de atendimento médico”. 

Du Tonin, “Manifesta pelo pesar pelo falecimento da Senhora Izabel Fida Calunga, ocorrido em 

16 de julho de 2023”. 

Hélio Ribeiro, “Congratula Cláudio Santos e João Batista Donizete Rodrigues pelo 

profissionalismo e empenho na organização da Exposição Nacional do Cavalo Árabe, promovida 

pela Associação Brasileira dos Criadores do Cavalo Árabe, ocorrida entre os dias 5 e 10 de julho 

de 2023”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento de Senhor Oscar Alves de Souza, ocorrido em 

25 de julho de 2023”. 

Wilson Índio da Doze, “Congratula Rosilene Aparecida Dalmolin Bento pelo profissionalismo, 

sucesso e história de vida”. 

Leandro Pinto, “Manifesta pelo pesar de falecimento do Senhor Antônio Carlos Miguel, ocorrido 

em 1 de agosto de 2023”. 

Arthur Spíndola, “Congratula Amanda Favarelli pelos mais de 20 anos como funcionária pública, 

realizando trabalhos em prol da cidade de Indaiatuba”. 

Arthur Spíndola, “Congratula Flávio Alex Sandro Bento (Mestre Paraíba) por todos os trabalhos 

sociais realizados em prol da cidade de Indaiatuba, principalmente no projeto Força Rara”. 

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o vereador Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite à imprensa. Esqueci, perdão. 

Sr. Presidente, dia onze de agosto nós comemoramos o dia dos advogados. Parabéns para todos 

os advogados do nosso Brasil. Mas hoje quero fazer homenagem aqui para uma pessoa muito 

especial somente para a nossa galera da Ceunsp dois mil e cinco. A minha homenageada é filha 

de Vilson Benedito Dalmolin e Adelazir Dalmolin. Ela é mãe, com muito orgulho, de seu filho 

Pedro e de sua nora, jornalista, Juliana Guimarães. Minha convidada é nascida em São 

Bernardo. Ela tem como característica isso que vocês já viram aqui, a maioria aqui falou, o Hélio 

Ribeiro e o presidente Pepo: ela tem muita empatia, diplomacia e ela tem muito amor também 
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pelo próximo. Minha convidada, Sr. Presidente, ela é advogada, e não é à toa: pelo jeito que ela 

trata as pessoas e, principalmente, no sucesso que ela tem no meio Judiciário. Minha convidada 

se formou em dois mil e cinco na Ceunsp. Minha convidada, ela tem um escritório em Indaiatuba, 

ela atua desde dois mil e sete também como advogada sênior na empresa multinacional Schott 

e também outras empresas. Ela atuou por mais de vinte anos como gerente da Óptica Carvalho. 

Quem não conhece a Óptica Carvalho, né, Du? Minha convidada, ela hoje também... É, ‘fia’. 

Silene, ela abriu uma empresa, Nobrecce Imóveis. Está vendo como é trabalhadora? Quase igual 

a gente. Minha convidada, ela tem muito apreço pela música, pela arte. Não é à toa que nos 

anos de oitenta e cinco, ela, com seu irmão Robinson, tinha uma banda, Rose e Robinson, mas 

também a banda Neon, que assim eu conhecia. Essa minha convidada com seu irmão e toda a 

sua equipe familiar, ela, além de ter sua agenda lotada em todos os clubes da cidade, ela tinha 

tempo suficiente para fazer seus trabalhos voluntários em toda as comunidades através dos seus 

shows, que ela fazia de forma voluntária. Tanto que hoje ela está tentando contribuir todo o 

carinho e o amor que ela tem por nossa cidade de Indaiatuba no Rotary Club, viu, Alexandre? 

Hoje ela faz parte também do Rotary Club. Então, a minha convidada é uma pessoa especial. 

Se eu fosse falar da minha convidada, eu tinha que escrever uma enciclopédia, porque ela é 

uma pessoa maravilhosa, é uma pessoa atenciosa com o próximo. Gostaria que a minha 

convidada, a minha convidada Rose Dalmolin, ficasse em pé para as pessoas conhecerem e seu 

carinho. 

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Esse título muitos querem e muitos merecem, mas 

hoje você é minha homenageada. Um abraço, e obrigado pela oportunidade. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Muito bem. Só fazendo uma ratificação aqui. 

Antes da banda Neon, chamava-se banda Lua de Cristal, correto? Uma retificação. 

Com a palavra o vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite mais uma vez a todos os presentes. Eu vou 

começar com a moção de pesar pelo falecimento do Senhor Paulo Benedito de Moraes no dia 

seis de julho de dois mil e vinte e três. Ele é pai de uma colega de trabalho, da Mari, e aos 

noventa e um, noventa e dois anos, veio a falecer. Missão cumprida, fez o que a natureza 

determina, o filho se despedir do pai, né? A gente sabe que isso é dolorido. Ele é avô também 

do Renan, né, Renan, que está aqui presente, assessor do meu amigo Arthur Spíndola. Então, 
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que Deus conforte o coração de todos os familiares, porque o tempo ameniza a dor. Não cura 

totalmente, mas ameniza a dor, né? 

E a moção que faço hoje é para a Semurb. Quase não peço nada para a Semurb, né, aqui 

representada pelo secretário Guilherme Magnusson. Toda a equipe, Ivan Nogueira, Valdir, João, 

agradecer às coordenadoras Letícia Martinez, Vanessa Ramires, Rosângela Barreto, pela 

realização do Segundo Ecopark. Se o primeiro foi bom, o segundo foi melhor ainda, com diversas 

atividades, exposições, peças teatrais, apresentações musicais, o pessoal da Corpus, do Saae 

presentes, Defesa Civil, CRA, o Adriano estava lá também, o Mauro com a Casa Caipira ali, com 

o nosso café da roça, né, a Fazendinha. Então, eu gostaria que toda a equipe da Semurb ficasse 

de pé, por favor, para a gente identificar quais são esses vitoriosos, né? E agradeço de coração 

por todo o trabalho que vocês desempenham não só no Ecopark, tá, mas todo pedido que nós, 

vereadores, fazemos para vocês, quase nenhum, né, e que vocês atendem, assim, de prontidão 

sempre. Nós só temos a agradecer o trabalho da secretaria, o trabalho do Guilherme e de toda 

a equipe da Semurb. O nosso muito obrigado a todos vocês. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Arthur Spíndola. Eu peço para que os vereadores não ultrapassem o tempo, 

que nós temos tempo para entrar na Ordem do Dia, tá bom? 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado mais uma vez pela palavra, Sr. 

Presidente. Muitos merecedores na sessão de hoje. Parabéns a todos os homenageados, do 

fundo do coração. Vocês fazem muita diferença no nosso município. E não é diferente com o 

homenageado da noite também. Estamos falando do Senhor Flávio Alex Sandro Bento, nosso 

Mestre Paraíba. Para quem não conhece, tem uma história de vida marcada por muitas 

superações. Haja obstáculos, hein, Flavião? Haja obstáculos. Mas há muitos e muitos anos ele 

se dedica a projetos sociais. E aí, de uma força interior, de uma superação mesmo, o Flávio criou 

o Força Rara, que hoje ensina dezenas de crianças a capoeira. E aí a gente fica nessa discussão, 

né, se capoeira é esporte, se é cultura, se é história. E, para mim, capoeira é tudo isso, além de 

oferecer disciplina, além de oferecer a convivência social, que hoje a gente vive em um mundo 

no qual a convivência social está cada vez mais rara, os aplicativos, a internet, as redes sociais 

tomaram conta, e quando a gente vê um projeto como esse, chama muito a atenção também por 

isso. E ele consegue dessa maneira passar por esses jovens todos estes valores presentes na 

capoeira e outros valores que são acompanhados pelo projeto. Aproveitar também e mandar um 
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abraço para o nosso secretário de Esportes, Marquinhos, aqui presente na nossa sessão. E, olha 

só, senhores, ele acredita tanto nessa transformação social e nesses jovens que o cara 

simplesmente demoliu a própria casa e foi atrás... continua indo atrás de doações, de ajuda, de 

amigos para conseguir construir um galpão lá para poder tocar esse projeto para a frente. E é 

esse o tipo de pessoa, o cidadão, de indaiatubano que muda a vida, a história e a trajetória de 

muitas pessoas. Flavião, seja homenageado hoje, grande Mestre Paraíba, e que o Força Rara 

tenha vida longa e próspera. Parabéns por tudo que você faz. Um abraço. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria aqui mais uma vez registrar a 

presença da secretária de Relações Institucionais, Doutora Graziela Milani, Doutor Wanderley 

Boni, secretário jurídico, Doutor Guilherme, que foi homenageado aqui, secretário da Semurb. E 

acabou de chegar aqui o secretário de Esporte Marquinhos. 

Para fazer uso da palavra, eu convido o vereador Hélio Ribeiro. E também do Figura, que foi 

vereador com a gente aqui no mandato passado. Um abraço, Figura. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite novamente. Quero aqui reiterar alguns 

cumprimentos que não fiz na primeira fala. Cumprimentar o secretário Guilherme, todo o pessoal 

lá da Secretaria de Urbanismo, juntamente ao vereador Figura, Figura que foi vereador nessa 

Casa, tem projetos junto comigo, de autoria nossa, Marquinhos, secretário de Esportes, em nome 

do pastor Jorge, todas as demais autoridades eclesiásticas aqui presentes. Parabenizar todos 

homenageados dessa noite. Também meus sentimentos àqueles pelas moções de pesar. 

Fiz uma moção hoje para o pessoal da ABCCA, Associação Brasileira de Criadores de Cavalos 

Árabes, a qual o meu amigo Zetão é diretor, juntamente com o Cláudio, que, infelizmente, não 

pôde participar. Tive a honra de ser convidado para a exposição de cavalos árabes, que 

aconteceu agora, entre os dias cinco e dez de julho. Me senti maravilhado, porque... para eu, 

que não tenho nem cavalo, né, Pepo, não sei andar nem a cavalo, e lá ver aqueles cavalos 

bonitos lá, o pessoal lá dos Estados Unidos, dos Emirados Árabes, e o Zetão me ciceroneando 

ali, me levando, me explicando como é que era. Mas por que da moção aqui hoje? Porque essa 

exposição que aqui teve movimentou a nossa cidade, movimentou os hotéis, mais de quinze 

milhões de negócios foram realizados, fez com que, mais uma vez, o nome de Indaiatuba fosse 

levado. É isso que nos dá orgulho e prazer em morar nessa cidade. Grandes eventos acontecem 

aqui, eventos que, muitas vezes, nós não temos acesso, mas saber que aqui, dentre os vários 

haras que tem, tem o Haras Vila dos Pinheiros, que cria cavalos de raça, que exporta, que vende, 
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que tem lá mais de cento e cinquenta colaboradores, que dão emprego às pessoas que aqui 

moram. E a forma como o Zetão me conduziu naquele evento ali me chamou a atenção pela 

dedicação e o respeito para comigo. O nosso prefeito, infelizmente, não pôde comparecer. Então, 

eu queria deixar aqui, Zetão, os parabéns a você, para a Associação Brasileira dos Criadores de 

Cavalos Árabes, que tem você aqui na nossa cidade, na diretoria, com forte exponencial e com 

uma dedicação muito grande a isso, que é uma arte. É uma arte para poucos, mas é uma arte. 

Cavalos árabes. E para eu, que pouco conhecia, fiquei muito feliz pela oportunidade. Parabéns 

a você, parabéns a todos os homenageados dessa noite. Meu muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): E por falar em associação, o Leandro Pinto 

está formando a Associação dos Muladeiros em Indaiatuba, e o [ininteligível] e o Rogério, do 

Haras Boa Esperança, aqui presentes também. 

Queria chamar para fazer uso da palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Queria cumprimentar aqui a minha querida amiga 

Vany Pavanelli, está aqui abrilhantando a nossa sessão, secretário Marquinhos, que chegou 

agora pouco. Mais um representante aqui do Executivo. São quatro secretários agora aqui 

presentes. E queria parabenizar mais uma vez o Guilherme, da Semurb, viu, Guilherme, por você 

estar sempre junto com a equipe em todos os momentos. Isso é muito importante, viu? É muito 

importante o líder estar acompanhando a sua equipe em todos os momentos, nos ruins e nos 

bons. Aqui, graças a Deus é um dos bons, mas sempre você está junto. Isso que faz a diferença, 

viu? Parabéns, Guilherme. 

Bom, a moção que eu quero destacar hoje aqui é para um patrimônio da nossa querida 

Indaiatuba. É uma moção parabenizando o Educandário Deus e a Natureza pelos vinte e cinco 

anos de atendimento às famílias em situação de vulnerabilidade social aqui em nossa cidade. 

Não poderia deixar de lembrar também nesse momento de um ilustre fundador, o Senhor Antônio 

Packer, que foi um grande idealizador do Educandário e, infelizmente, não está mais... Ele está... 

Eu não estou confundindo com o Sérgio, não, né? O Antônio é o que faleceu ou não? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Faleceu, né? Então é ele mesmo. Mas ele era 

uma pessoa de extrema importância na fundação do Educandário. Para quem não sabe, o 

Educandário, ele exerce uma contribuição de extrema importância e fundamental aqui na cidade 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

de Indaiatuba, oferecendo oficinas profissionais, profissionalizantes, aqui para pessoas desde... 

de várias faixas etárias aqui em Indaiatuba, dando apoio e orientação às famílias como um todo, 

além de preparar jovens para o primeiro trabalho. Então, o Educandário, ele leva dignidade e 

esperança de um futuro melhor para milhares de indaiatubanos. Então, eu queria parabenizar 

vocês, mas eu quero citar um por um de vocês e quero que vocês se levantem, porque todos 

têm que ver a fisionomia de vocês. Então, vamos lá. Eu quero cumprimentar aqui Suely Scalfi, 

presidente; Katia Silvestre, assistente social; Alessandra Balthazar dos Santos, voluntária; 

Marcela Faria de Almeida, assistente social; Talissa Silveira, assistente social; Vanessa Nogueira 

Corrêa, assistente administrativo; Flávia Barnabé, coordenadora de projetos; Mayara Basso(F), 

pedagoga; Luciana Alves, agente administrativa. Não sei se faltou alguém. Por favor, também 

fica em pé, também. E eu quero dizer o seguinte: Parabéns, de coração, para vocês. O trabalho 

que vocês fazem aqui na nossa cidade é de tirar o chapéu. Então, é uma singela homenagem 

aqui desse Legislativo, da Câmara Municipal de Indaiatuba. E sabe que vinte e cinco anos não 

é sempre que a gente comemora. Vinte... Só aguenta ficar vinte e cinco anos contribuindo 

quando realmente a contribuição, ela é verdadeira, ela é sincera e ela faz a diferença. E vocês 

fazem a diferença. Então, parabéns mais uma vez. Que venham cinquenta anos. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra o vereador Du Tonin, falando 

das moções. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente. Aproveitando a oportunidade, quero 

também parabenizar a dupla Rose e Robinson. Quando eu era menino, tinha na época comício 

aqui, e a gente de criancinha escutava eles cantarem. E parabéns aí pela trajetória e pela história 

que vocês construíram muito linda aqui na nossa cidade, viu? Gostaria de parabenizar também 

o Educandário pelos vinte e cinco anos - parabéns, Alexandre, pela indicação, pela moção -, em 

nome da Suely Scalfi, João Scalfi, que trabalham tanto, e toda essa equipe maravilhosa. O Bruno 

Ganem esse ano fez uma doação lá do sistema fotovoltaico para gerar energia limpa para a 

unidade e também fez uma indicação de acho que oitenta mil reais para um curso de robótica. 

Então, isso é emenda do Bruno como deputado estadual. E agora a Clarice, o Ricardo França e 

o Bruno também farão outras indicações. Eu estou lá cobrando para não esquecer do 

Educandário. Tem um papel fundamental aqui, que acolhe o jovem, ensina o primeiro emprego, 

dá dignidade àquelas pessoas mais simples. Parabéns por tudo que vocês fazem pela nossa 

querida Indaiatuba. 
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Eu estou aqui hoje para fazer uma moção para o motorista da Sou, Guilherme Mateus Silva. 

Peço que fique em pé. No dia quinze do sete, por volta das dezesseis e trinta, o Guilherme, 

motorista da linha trezentos e vinte e oito, uma questão de urgência, levou o ônibus até a UPA, 

mudou a rota e foi até a UPA do Jardim Morada do Sol, pelo motivo de uma passageira se sentir 

mal e precisar de ajuda médica. Você é um exemplo para todos nós, viu? Parabéns pela sua... 

seu carinho com o próximo. O condutor manteve a calma aos demais passageiros, dando 

prioridade para a passageira, e, segundo publicado nas redes sociais, ele não mediu esforços 

para socorrer a vítima, mantendo também a segurança dos demais passageiros, que 

colaboraram com a situação. Por essa ação de empatia, generosidade e ato prontamente 

relevante para a munícipe necessitada, esta Casa de Leis reconhece o tão nobre ato que você 

teve lá. Meus parabéns. Que Deus o abençoe, que ela esteja bem hoje, e abençoe a todos nós 

aqui. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. As 

moções estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. As moções foram aprovadas por unanimidade, e as moções de pesar serão 

encaminhadas às famílias enlutadas. 

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 120/2023, Alexandre Peres, “Denomina João Bosco Lui o logradouro público 

do Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 122/2023, Ana Maria dos Santos e Pepo, “Insere no calendário oficial do 

município a Campanha de Conscientização e Incentivo à Doação de Cabelo, a ser realizada 

anualmente na semana do dia 27 de novembro, Dia Nacional de Combate ao Câncer”. Às 

comissões. 

Projeto de Lei nº 125/2023, Silene Carvalini, “Institui o programa Aluno Saudável”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 126/2023, Du Tonin, “Denomina Hailton Carlos Mantovani o logradouro do 

Parque Villa dos Pinheiros”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 127/2023, Chiaparine, “Denomina Rua Antonio Soares dos Santos o logradouro 

do bairro Jardim Casablanca”. Às comissões. 
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Projeto de Lei nº 130/2023, Wilson Índio da Doze, “Institui o Dia do Tradutor e Intérprete da 

Língua Brasileira de Sinais (Libras) no município de Indaiatuba”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 132/2023, Pepo, “Insere no calendário oficial dos eventos do município de 

Indaiatuba a Romaria de Indaiatuba à Bom Jesus de Pirapora”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 135/2023, Arthur Spíndola, “Institui a Semana Municipal do Hip-Hop em 

Indaiatuba, a ser celebrada anualmente no mês de novembro”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 136/2023, Arthur Spíndola, “Institui o Programa Municipal de Educação 

Internacional”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 137/2023, Arthur Spíndola, “Institui a Política Municipal de Energias Alternativas, 

Limpas e Renováveis”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 138/2023, Arthur Spíndola, “Denomina Nelson Melecardi o logradouro público 

que especifica”. Às comissões. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu recebi um projeto agora. Nós temos... Os 

demais projetos serão encaminhados às comissões. E nós temos alguns projetos aqui. Nós 

vamos colocar em regime de urgência por motivos de o Arthur... ser a última sessão dele. Ele, o 

Arthur, vai se apresentar à Prefeitura Municipal de Indaiatuba, a convite do prefeito Nilson 

Gaspar, vai para a Secretaria de Governo. Então, hoje é a última sessão do Arthur. Nós vamos 

colocar todos os projetos do Arthur que estavam em andamento nas comissões, vamos colocar 

em regime de urgência, e temos mais um projeto recebido em mãos agora. Nós vamos colocar 

em urgência, tá bom? Peço que a vereadora leia o projeto. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 22/2023, “Autoriza transposição 

e transferência de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu peço que a senhora leia o requerimento, 

para nós colocarmos o requerimento em urgência. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “A Mesa da Câmara Municipal vem 

respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do artigo 133, alínea ‘a’, do Regimento Interno, 

que os Projetos de Lei nº 136, 137, 135, 138, 119/2023 e o PL do Executivo recebido hoje 

tramitem em regime de urgência especial. Sala das Sessões, 7 de agosto de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu posso colocar o regime de urgência em 

bloco? Só para não deixar dúvida, o PL do Executivo é aquele que eu falei para vocês lá na sala, 
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que é a transposição da verba de publicidade para os serviços da Casa, e os demais são projetos 

do Arthur, ok? Alguma dúvida? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Não, estou lendo o requerimento-- 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Vai ler os projetos dele depois? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Sim. Antes de votar, sim. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Tá bom. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vai ser lido e discutido, tá bom? Então, 

primeiramente, para não confundir aqui, eu vou colocar em votação os requerimentos em bloco, 

se o Plenário concordar, ok? Então, todos os requerimentos de urgência estão em discussão. 

Estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Os pedidos de urgência foram aprovados por unanimidade. Eu peço que leia 

primeiro o projeto do Executivo. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Essa aqui, né? “Autoriza a transposição e 

transferência de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. Agora, eu peço que leia os projetos do Arthur Spíndola. 

Nós temos três projetos que nós poderemos votar em bloco também. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Nº 135/2023, Arthur Spíndola, “institui a Semana 

Municipal do Hip-Hop em Indaiatuba, a ser celebrada anualmente no mês de novembro”. Às 

comissões. 

Posso ler todos? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O 136, o 138 e o 137 se tratam da mesma 

matéria. Nós podemos votar em bloco. Pode ser, doutor? Pode ser? O Plenário concorda? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É 136, 137 e 138. Por favor. 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Nº 136, “Institui o Programa Municipal de 

Educação Internacional”. Às comissões. 

Nº 137, “Institui a Política Municipal de Energias Alternativas, Limpas e Renováveis”. 

Nº 138, “Denomina Nelson Melecardi o logradouro público que especifica”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Que específica. Então, esses três projetos, 

só para não deixar dúvida, 136, 137 e 138, esses três projetos estão sendo discutidos. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: O 135 também. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Não, mas não é da mesma matéria. Eu vou 

votar agora o 136, 137 e 138, ok? O 136, 137 e 138. Está em discussão. Estão em discussão os 

projetos. Estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários 

se manifestem. Os projetos foram aprovados por unanimidade. Só para não deixar dúvida, o 136, 

o 137 e o 138 aprovados. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 135/2023, Arthur Spíndola, 

“Institui a Semana Municipal do Hip-Hop em Indaiatuba, a ser celebrada anualmente no mês de 

novembro”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado mais uma vez pela palavra, Sr. 

Presidente. Eu vou pedir um pouco de paciência a todos vocês, porque nós vamos aproveitar 

para discutir esses projetos, já que trata-se de minha última sessão, que também explicarei ao 

final, na Palavra Livre, a todos. 

Neste projeto em si, nós estamos tratando em relação à instituição da Semana Municipal do Hip-

Hop, e o que eu quero passar para vocês e... por que é tão importante discutir isso, não só pela 

questão da cultura afro-brasileira, mas hip-hop não é só mais algo ligado à cultura afro-brasileira. 

Nós estamos falando de dança, nós estamos falando de comunidade, nós estamos até falando 

de esporte, porque são atividades físicas, mas com certeza nós estamos falando de uma união, 

de uma ideia de união em torno da arte. E é isso que nós temos hoje. Aqui presente, inclusive, o 

Juliano, grande Bats(F), que hoje desenvolve com vários parceiros o Indaia Batalha, que é um 
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encontro de MC's no nosso município, que é uma das partes apenas da cultura do hip-hop, que 

é algo apaixonante. Por isso, eu peço o voto favorável a todos. Muito obrigado Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. 

Vamos para a Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 111/2023, Alexandre Peres, “Denomina Nelson de Santi Júnior o logradouro 

público do Parque Villa dos Pinheiros que especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o vereador, autor do projeto, Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: É com grande orgulho que eu proporciono essa 

homenagem ao Nelsinho, como era assim conhecido, através de nome de rua aqui em nossa 

cidade. Só explicando: que para a gente transformar um nome em nome de rua, precisa passar 

pelo Conselho de Preservação e Memória, e a partir disso acaba vindo para nós aqui, onde a 

gente prepara um projeto de lei e o nosso Plenário vota sim ou não. Então, portanto, eu queria 

dizer que, quando passa pelo Conselho de Preservação e Memória, a pessoa deixa a biografia 

registrada lá, e eu costumo dizer que acaba eternizando essa pessoa na história da nossa 

cidade, porque é um arquivo eterno. Então daqui cem anos, se alguém vir o nome de qualquer 

pessoa em uma placa e for pesquisar no nosso Conselho de Preservação e Memória, vai estar 

lá a biografia. Então, acaba... por isso acaba eternizando o nome da pessoa na história da nossa 

cidade. 

Então, denomina Nelson de Santi Júnior o logradouro público do Parque Villa dos Pinheiros. 

Nelson de Santi Júnior, mais conhecido pelos amigos como Nelsinho, ele nasceu em Indaiatuba 

em mil novecentos e setenta e oito e acabou falecendo de maneira muito jovem, aos vinte e cinco 

anos de idade. Ele é filho de Ivani Figueira e Nelson de Santi e é irmão de Alan de Santi, Lilian 

de Santi e Daiane Ribeiro. Com apenas oito anos de idade, ele foi diagnosticado com câncer na 

coluna, mas sempre foi muito alegre e de bem com a vida. Trabalhou, contribuiu com o seu 

trabalho no Jornal da Cidade com aproximadamente treze anos de idade, também no jornal Folha 

da Gente, e com o seu irmão Alan de Santi, que é proprietário do jornal Mais Expressão, ele 
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também trabalhou na parte financeira do jornal. Todos que conheceram dizem que o Nelsinho 

era uma pessoa dedicada, resiliente, com muita alegria de viver. Deixou muita saudade entre 

todos que o conheceram. Então, de coração, eu queria dizer que essa homenagem está sendo 

feita com muito carinho e que ele, o Nelsinho, sempre mereceu ser eternizado aqui em nossa 

cidade. Ele também é sobrinho do nosso querido Figueira, que é fotógrafo lá na prefeitura, eu vi 

ele por aí, não sei se está ainda aí, mas, enfim, é com muito carinho que este vereador aqui 

propõe essa homenagem, e que tenho certeza que será referendada por todo o Plenário por 

unanimidade e, assim, eternizando o nosso querido Nelsinho na cidade de Indaiatuba. Então, 

parabéns a todos os familiares por essa homenagem, porque essa homenagem é também... 

além de ser para ele, é para vocês também. Parabéns, gente. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária. Eu 

peço autorização do Plenário para colocar os Projetos 116 e 118 em votação em bloco para a 

secretária ler junto, ok? Os dois... ambos do vereador Alexandre Peres. Por favor, secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 116/2023, Alexandre Peres, 

“Insere no calendário oficial do município a Copa de Futsal Atletas de Cristo”. Votação única 

simples. 

Projeto de Lei nº 118/2023, Alexandre Peres, “Altera o artigo 1º da Lei nº 5.690, de 17 de 

dezembro de 2009, que ‘Oficializa e inclui no calendário oficial de eventos do município o Dia do 

Atleta de Cristo’”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Então são dois projetos de lei aqui, né, 

presidente? Então, um deles, que os dois são correlacionados, mas um deles eu estou alterando 

um artigo de uma lei de dois mil e dezenove (sic) que dizia... que colocava no calendário oficial 

do município o Dia do Atleta de Cristo, e estava como quinze de janeiro, e eu estou alterando, a 

pedido do pessoal que organiza, para dez de abril, porque é no dez de abril que é feita a Copa 

Futsal de Atletas de Cristo. Então, o primeiro eu estou alterando de janeiro para abril, e o 

segundo, eu estou inserindo no calendário do município a Copa Futsal de Atletas de Cristo. Essa 

Copa, ela é uma parceria entre a Aifa e a Secretaria de Esportes - está aqui mais uma vez o 
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nosso secretário, o Marquinhos -, e desde noventa e sete, através do Ministério Atletas de Cristo 

de Indaiatuba, que teve como fundador o pastor Gilberto Julião, que está aqui presente, meu 

amigo também de longa data, grande amigo lá do Pau Preto, né, Gilberto, sendo formado por 

várias igrejas do município. O torneio foi criado pelo líder de Atletas de Cristo, pastor e capelão 

Gerson Luiz Vieira, reunindo todos os anos muitos atletas profissionais e amadores em uma 

disputa saudável e amistosa. Eu já estive em alguns eventos, a convite da Secretaria de 

Esportes, dos Atletas de Cristo, e eu confesso que a energia é muito boa, o ambiente é muito 

bom, e eu não podia deixar de fazer essa... em colocar esse futsal no calendário do município e 

fazer a alteração, que a própria organização me pediu. Então, a partir desse momento, se o 

Plenário votar favorável, o que vocês solicitaram estará aqui realizado. Então, parabéns mais 

uma vez. Parabéns, Marquinho. Parabéns, meu querido amigo Gilberto. Enfim, parabéns a todos 

os envolvidos aqui nessa questão do futsal e também dos Atletas de Cristo. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os dois projetos continuam em discussão. 

Os dois projetos estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Os dois projetos foram aprovados por unanimidade. Com a palavra a 

primeira secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 81/2023, Arthur Spíndola, 

“Assegura o caráter permanente de laudos e relatórios médicos que atestem qualquer 

deficiência, doença ou transtorno que sejam permanentes”. Segunda votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o autor do projeto, Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado mais uma vez pela palavra, Sr. 

Presidente. De forma bem resumida, gostaria de explicar para vocês o que propus aqui, e, 

acreditem, senhores, tem pessoas que possuem o laudo, que a gente chama de CID, de 

doenças, de deficiências, que são permanentes. E na maioria, quando a gente começou a 

conviver mais com essas pessoas já pensando nesse projeto, nós descobrimos que essas 

pessoas têm que atualizar os seus cadastros, os seus laudos, as suas interações não só com o 

poder público, mas também com o poder privado, anualmente. E isso nos fez pensar, junto com 

a Secretaria de Comunicação, com a Secretaria de Educação também, como a gente poderia 

resolver isso. E a ideia resultou neste projeto de lei, para que a gente torne o que é permanente, 

permanente. 
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E só para encerrar, porque hoje eu estou falando bastante, eu queria colocar uma frase que me 

motivou mais ainda. O Sérgio conhece muito bem o pessoal da ADVI. E sabe o que o Osvaldo 

me falou, Sérgio, que foi uma coisa que mexeu comigo? Eu vou parafrasear, vou... literalmente 

o que ele falou para mim aqui. Ele disse: “Arthur, eu não enxergava no passado, eu não enxergo 

esse ano e, infelizmente, eu também não vou enxergar no ano que vem”. Acho que isso explica 

bastante por que nós estamos colocando esse projeto de lei para votação, e espero que beneficie 

a todas essas pessoas. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em segunda votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado. Com a palavra a primeira-secretária. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 108/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre desafetação e autorização de alienação de áreas públicas que especifica, e dá 

outras providências”. Primeira votação, dois terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse projeto tem um ofício de retirada. O 

ofício está em discussão. Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Bom, esse foi um projeto de lei 

que foi enviado pelo prefeito Nilson Gaspar que dispõe sobre a desafetação e autorização de 

alienação de áreas públicas que especifica. O que é isso daí? É a venda de áreas que pertencem 

ao município para quem quiser comprar, e por isso são feitos os laudos de avaliação. Pelo que 

me foi dito, foi dito que eram áreas que a prefeitura não se utiliza e que poderia fornecer para 

pessoas que são lindeiros e tal. Bom, o que eu fiz? O laudo foi feito ano passado, e dividiram 

pela Ufesp desse ano. Então, preliminarmente, aqui a gente já avaliou que tinha um erro, que 

deveria ter sido utilizado ao Ufesp do ano passado e depois multiplicar pela Ufesp desse ano, 

que daí teria uma valorização dessas áreas que pretendem ser vendidas. Essa foi a primeira 

coisa. 

Na segunda, eu fiz uma avaliação das normas da ABNT Quatorze Seiscentos e Cinquenta e 

Três-Um, que rege sobre avaliação de bens, e a NBR Quatorze Meia Cinco Três-Dois, avaliação 

de imóveis urbanos. Então, eu fui, conversei com colegas também especializados da área, e 

essas áreas são servidas de toda infraestrutura, melhoramentos oferecidos pela municipalidade, 

e não o contrário, conforme consta no laudo. Então, foi realizada uma busca de imóveis na região 

onde estão esses imóveis, e cinco imóveis... como referência, foi feita a média desses imóveis. 

Começam por aí os erros. O preço... a média dos preços unitários deveria ser considerada no 
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laudo. Somando tudo o que vale e dividir por cinco, seria mil duzentos e oitenta e quatro reais 

vírgula trinta e cinco reais o metro quadrado, e não mil duzentos e oito e trinta, conforme consta 

o laudo. 

Outra coisa que causa muita estranheza: o fator de oferta usual por peritos judiciais é de zero 

vírgula nove, e não zero vírgula sete, como foi utilizado no laudo. Zero sete não é usual, a não 

ser se o mercado estiver em baixa, que não é o caso de Indaiatuba. Se for utilizar o fator zero 

vírgula nove... se não for utilizado e for utilizado o zero vírgula sete, tem que ser justificado o 

porquê o zero vírgula sete. Então, avaliação de imóveis apenas o fator de oferta. Então, eu fiz 

essa avaliação usando esses critérios que eu estou falando para vocês, pegando as áreas que 

foram pesquisadas, dividindo corretamente, e não usando o fator de oferta de zero vírgula sete 

para zero vírgula nove. Pela oportunidade. 

Então, foi proposto um projeto aqui de venda, pretensão de venda dessas áreas, de seiscentos 

e oitenta mil reais e quatrocentos e oitenta e quatro. E eu fiz essa conta, dá uma diferença de 

trezentos e dezenove, trezentos e noventa e sete reais. Pelos meus cálculos, seria ofertado por 

um milhão oitenta e sete mil seiscentos e noventa reais. É uma diferença de quarenta e seis 

vírgula noventa e quatro por cento, extremamente acima do que foi avaliado. Então, é um 

dinheiro que iria imediatamente para fazer escola, posto de saúde, diretamente para os cofres 

públicos. Então, eu estou aqui como de oposição para uma posição consciente, para verificar 

essas coisas que estão erradas. Passaram pelas áreas técnicas da prefeitura, jurídico, e veio 

para a Câmara, e tem um erro, e agora o prefeito, pelo meu apontamento, pedido de vistas, 

verificou que está errado. Então, eu estarei vigilante e verificando tudo o que é apresentado, 

porque eu tenho um compromisso com a verdade e com a transparência. Muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com a palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado mais uma vez pela palavra, Sr. 

Presidente. Sr. Presidente, acho que cabe a mim apenas agradecer ao vereador Eduardo Tonin 

pelos apontamentos. Não são todos os critérios apontados pelo vereador que eu concordo, mas, 

como bem-dito, as pessoas falham, há equívocos, né, e nós vemos que nesse caso houve um 

equívoco de um profissional, apontado pelo vereador Du, e que foi levado até o profissional, e 

foi levado até algumas áreas técnicas do município, e realmente foi constatado um equívoco de 

cálculo. Então, como o senhor mesmo disse, a questão da oposição consciente funciona, sim. 

Nós trabalhamos juntos. Não precisamos pensar da mesma forma, não precisamos ter a mesma 

visão de como gerenciar um governo municipal, mas quando todos pensam juntos, a gente 
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consegue sempre fazer o melhor para o município. Então, lhe agradeço, vereador Du. Vamos 

corrigir esse equívoco, e eu espero que daqui para a frente a gente continue sempre mantendo 

essa relação cordial e essa consciência de que não é só a gente vir aqui e bater, falar que nada 

presta, e sim buscar melhorias e a forma de a gente fazer tudo da melhor forma para Indaiatuba. 

Muito obrigado. E peço, por favor, Sr. Presidente, então a retirada desse projeto. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O ofício de pedido de retirada continua em 

discussão O ofício de pedido de retirada está em votação. Os vereadores favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto está sendo retirado. Com a 

palavra a primeira-secretária Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 114/2023, Executivo Municipal, 

“Dispõe...”. Esse já leu, né? Não? Está certo? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: “Dispõe sobre a desafetação e autorização de 

alienação de área pública que especifica, e dá outras providências”. Primeira votação, dois 

terços, nominal. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação, mas está aparecendo para os senhores aí na tela? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Sim. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Para mim aqui não apareceu, não. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Atualiza. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Atualiza, é. O projeto está em discussão. O 

projeto está em votação. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Entrou o meu? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Não. Já foi, Pepo. Já foi. Está faltando dois. Espera aí. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Está faltando o Eduardo Tonin e a Ana 

votarem. Só falta a oposição. Estou achando que vão votar contra. 

[Risos] 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria deixar claro para as pessoas que 

estamos nos assistindo que esse projeto... que esse equipamento nós estamos ainda em teste. 

É um equipamento que nós estamos fazendo uma parceria com o Senado. É o mesmo 

equipamento que o Senado Federal usa, e nós estamos usando aqui na Câmara Municipal de 

Indaiatuba. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Pode sair? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Calma aí. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O aparelho do senhor não quer votar, não, 

viu? Está viciado isso aí. Acho que invadiram aí. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Invadiram o seu equipamento aí. O 

equipamento dele já é programado para votar contra. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Foi votar sim, não aceitou. Brincadeiras à 

parte. O projeto foi aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei 119/2023, Arthur Spíndola, 

“Dispõe sobre o acolhimento de animais que acompanhem os abrigados nos albergues, abrigos 

emergenciais, centros de serviços e casas de convivência”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Esse projeto está marcado votação simples, 

mas vai ser votação única, tá, em regime de urgência. 

SENHOR JOSÉ ARNALDO CAROTTI: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu vou... O requerimento já foi aprovado, 

porque o Arthur já não estará mais na segunda sessão. O Projeto 119. Nós vamos votar. O 

regimento (sic) já foi aprovado aquela hora. Votação única. O projeto está em discussão. Com a 

palavra o vereador Arthur Spíndola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado mais uma vez pela palavra, Sr. 

Presidente. Esta é a última matéria que defenderei nesta noite, e trata-se de algo que já está 

sendo executado pelo poder público municipal nessas casas de acolhimento, onde nós estamos 

trabalhando com essas pessoas em situação de rua. E nós sabemos, quem convive, né, sabe 
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que essas pessoas também geralmente são assistidas por animais, aliás, que os seguem, que 

os amam incondicionalmente. Então, essa lei visa não só manter esse programa, mas garantir 

que hoje o pastor Décio, um secretário com essa consciência animal, toque isso, mas qualquer 

outra pessoa que venha a assumir esses projetos municipais, que possa manter essa prática. E 

nós sabemos o quão é importante não só para essas pessoas, mas também pela saúde da nossa 

população em relação a esses animais. Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. O projeto está 

em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

O projeto foi aprovado por unanimidade. 

E estamos na Palavra Livre. Temos quantos vereadores? Dois, quatro... cinco vereadores 

inscritos. O primeiro vereador, Eduardo Tonin. 

PALAVRA LIVRE 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Eu vou colocar aqui que o Tribunal de 

Contas do Estado de São Paulo emitiu um parecer favorável às contas da prefeitura no ano de 

dois mil e vinte e um. Porém, foram apontadas onze recomendações muito importantes e que 

todos nós, vereadores e vereadoras, temos que cobrar. Uma coisa e séria recorrente aqui: cargos 

em comissão irregulares, em características de direção, chefia, assessoramento e nível de 

formação inadequado; ausência de AVCB, vistoria do Corpo de Bombeiros, em escolas e 

ausência do AVCB também em unidades de saúde. Aproveitando a oportunidade, aqui a 

secretária Graziela, farei um ofício perguntando quais são as unidades que não têm AVCB e 

quais são as providências que estarão sendo tomadas nos próximos meses. Eu visitei uma 

escola no Campo Bonito que teve uma ocorrência de um fogo dentro lá, queimaram objetos de 

obra dentro de uma reforma, e me ligaram. As crianças estavam no corredor com fumaça, me 

mandaram vídeo. E eu vi naquela oportunidade que eu fiz a visita... Primeiro me barraram, né, 

não deixaram eu entrar na unidade escolar, e eu tinha agendado. Eu liguei: Ó, está acontecendo 

fogo dentro da escola. Fui lá ver. Cheguei na escola, não me deixaram entrar. Aí eu tive que 

reagendar, fui lá e verificar, e na oportunidade eu verifiquei que estava sendo implementada 

caixa metálica, caixa d'água metálica, para utilização... para bombeiro e para consumo da 

unidade. Então, eu sei que está sendo implementado, e eu farei um ofício pedindo informações 

sobre essas atividades. Também tem problema na gestão de resíduos sólidos e problemas em 

processos de licenciamento ambiental. Então, eu peguei somente cinco itens dos onze 

recomendados pelo Ministério Público. Nós estaremos aqui vigilantes e observando e pedindo 
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informações de como estão sendo tratados esses assuntos. A administração respondeu que a 

recomendação é para que se adote medidas para melhorar o IEGM, Índice de Eficiência de 

Gestão Municipal. A notificação sobre essas seis irregularidades... a prefeitura não respondeu 

as irregularidades que estou apresentando aqui e respondeu o que fala sempre: “Temos o prêmio 

de cidade número um da Band Cidades”. Foi isso a resposta. Eu acho que isso daí não é uma 

resposta adequada. Então, por isso farei aí os ofícios à secretaria responsável, para que essas 

recomendações melhorem os índices do IEGM, Índices de Eficiência da Gestão Municipal. Muito 

obrigado. Boa noite. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda na Palavra Livre, vereador Hélio 

Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Mais uma vez quero cumprimentá-los. Sessão está um 

pouco demorada. É que a gente ficou, afinal de contas, alguns dias de recesso, né, Du? Então 

tem uma desculpa aí. Mas eu creio que vocês sairão daqui hoje com muitas informações. Isso 

que é importante. 

Quero falar um pouquinho sobre saúde. Tem uma questão recorrente, que não é só de 

Indaiatuba, mas é de toda a região, chamada Cross, que é o serviço que regula as ofertas de 

saúde no estado de São Paulo. Creio que muitos já ouviram falar, e até a Doutora Raquel, que 

estava lá na reunião do Parlamento... Dá um frio quando a pessoa fala assim: “Está 

encaminhado, está na Cross”. Está na Cross. Por quê? Por causa da dificuldade que se tem do 

agendamento do procedimento quando ele vai para Cross. E na sexta-feira aqui... Cumprimentar 

e parabenizar o presidente Pepo, que também preside o Parlamento da Região Metropolitana de 

Campinas, que eu presidi por quatro anos também, por dois mandatos, e ele levou até a cidade 

de Vinhedo a Doutora Raquel e o Doutor Guilherme para falar sobre a regulação da Cross, algo 

que já vem sendo discutido há bastante tempo, foi discutido no período que eu estava na 

presidência, dois mil e dezoito, dezessete, até dois mil e vinte, e nós criamos uma Comissão de 

Saúde naquela época. E a Comissão de Saúde atual do Parlamento tem a nossa vereadora 

Silene como presidenta da Comissão de Saúde atual do Parlamento desse mandato que o Pepo 

é o presidente. E nós começamos a discutir isso aí. Criamos uma comissão, onde várias cidades 

participaram, e na época nós tínhamos um espaço dentro da Unicamp... da Unicamp não, da 

DRS Sete. Para aqueles que não sabem, DRS Sete é o Departamento de Saúde Sete. O nosso 

estado é dividido por dezessete regiões de saúde. Ou seja, em dezessete regiões, cada região 

cuida da regulação dos serviços de saúde daquela região. A nossa aqui é composta por quarenta 

e duas cidades. E naquela ocasião, em conversa com a Doutora Mirella Pavanelli(F), que era a 
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diretora da DRS Sete, já havia um espaço reservado para instalação do Cross, onde aconteceria 

a regionalização. Eu tenho certeza, né, vereador Índio, que esteve na reunião lá também em 

Vinhedo com a Silene, o Pepo e vereadores de muitas cidades, inclusive prefeito de Jaguariúna, 

prefeito de Louveira - Louveira não faz parte da região metropolitana, mas estava lá presente -, 

o prefeito Doutor Dario, de Vinhedo, participou da reunião, teve informações importantes lá de 

como funciona essa regulação. Aqui nós temos uma regulação também. Então, muitas vezes, 

como a vereadora Ana falou aqui da questão ecológica, lá atrás Doutor Chiaparine, que já foi, 

Doutor Othniel, todas as cirurgias oncológicas nossas eram feitas na Unicamp e em outras 

cidades. Hoje, nós temos um Centro Oncológico, nós temos um departamento de quimioterapia, 

de radioterapia, mas ainda assim nós sabemos que não é suficiente. Não é... 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: De quimioterapia. De quimioterapia. Não é suficiente, 

porque a partir do momento que o governo municipal conseguiu credenciamento lá no governo 

federal, ele não atende só os pacientes daqui; ele tem que atender pacientes oriundos de outras 

cidades também. Me assustei dia desses lá no hospital de uma van de Holambra. Pô, mas a 

gente está atendendo gente de Holambra? Por quê? Porque Indaiatuba, oncologicamente, 

atende pacientes de outros municípios. Mas voltando na questão do Cross: essa reunião foi muito 

esclarecedora para nós que estávamos lá. Já há, inclusive, um planejamento baseado nessa 

divisão das regiões, da DRS Sete, para regionalização do Cross. Até no momento lá teve uma 

fala do Doutor Guilherme que eu até discordo: “Ah, mas não é para dar jeitinho”. Nós não 

queremos a regionalização do Cross para dar jeitinho. A gente quer a regionalização do Cross 

porque fica mais fácil você saber em que parte da fila a pessoa está esperando, porque, mesmo 

regionalizado, tem que ter um regulador. Ninguém vai encaminhar um paciente com uma verruga, 

que pode ser um câncer de pele, primeiro que um paciente com câncer de esôfago, um câncer 

de pulmão ou qualquer outro tipo de câncer, assim como a dificuldade que nós temos hoje, que 

talvez vocês já tiveram nas famílias de vocês, que é uma cirurgia de prótese ortopédica. 

Infelizmente, algumas pessoas, quando converso, sou taxativo. Se ela estiver abaixo de 

cinquenta e cinco anos, a chance de ela fazer a cirurgia é mínima. Acima de cinquenta e cinco 

já é muito difícil, porque é uma cirurgia que envolve prótese ortopédica. E o Cross faz isso, é ele 

que regula. Anteriormente... Só um minuto, Sr. Presidente. Anteriormente, uma pessoa de 

Indaiatuba sofria um acidente lá no Rio de Janeiro. O hospital de lá entrava em contato com o 

hospital daqui. Se houvesse a possibilidade de o procedimento ser realizado aqui, esse paciente 

vinha para um hospital nosso. Hoje, não, hoje ele não vem mais. Ele vai para o Cross e vai para 
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a cidade mais próxima, onde houver o atendimento. Então, por isso que nós falamos disso. Eu 

falo aqui desde dois mil e dezessete, dezoito, quando estava no Parlamento, da importância de 

o Cross ser regionalizado, porque se regionalizar, ele vai atender somente essas quarenta e 

duas cidades aqui. Dentro das quarenta e duas cidades, se Indaiatuba tiver condição de fazer 

uma cirurgia de um tumor de esôfago, vai vir para cá. Se lá em Campinas tiver condições de 

fazer uma cirurgia de prótese, vai fazer lá em Campinas. Se lá em Hortolândia tiver condições 

de fazer um outro procedimento de alta complexidade, vai fazer em Hortolândia. Está regulado 

aqui pertinho. A pessoa sofreu um acidente lá em Araraquara, ela vai ser direcionada talvez lá 

para Ribeirão Preto ou para um hospital lá perto. Ela não vem aqui para Campinas, ela não vem 

aqui para Indaiatuba. Enquanto isso, a família tem que ficar lá no hotel sem nem poder arcar com 

as despesas. É por isso essa luta nossa aqui pela regionalização do Cross e tantas outras 

melhoras na saúde. Eu estou na saúde há mais de vinte anos. Eu sei da dificuldade que é lidar 

na saúde. Não tem fundo, gente. Há necessidade de investimento? Há necessidade de melhora? 

Sim, mas nós já estamos bem adiantados, comparados com outras cidades. Meu muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda na Palavra do Dia, temos o vereador 

Leandro Pinto. Abriu mão. Abriu mão. Vereadora Ana Maria de Santos? Abriu mão. Vereador 

Doutor Othniel. Abriu mão. Vereador Arthur Spíndola. Esse não abre mão. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente, e peço 

desculpas, que chegou um momento para mim bastante importante. Para quem não sabe, eu 

estou nessa Casa há quinze anos. Metade... Cheguei aqui com dezenove anos como assessor 

de um vereador, me elegi vereador em dois mil e dezesseis, e hoje estou no meu segundo 

mandato, no meu sétimo ano como vereador. E foram muitos desafios, né? Vocês imaginam, 

quem entrou em um local com dezenove anos, e hoje com trinta e quatro, é uma boa parte da 

minha vida. E em dois mil e vinte e um eu aceitei um desafio muito grande, que foi o de liderar 

um grupo político, vereadores experientes, pessoas conhecidas, importantes e consagradas no 

nosso município, e desde então tenho exercido essa função, aprendido bastante, errando um 

pouquinho e tentando acertar no máximo de vezes o possível. E hoje, Sr. Presidente, aceitei um 

novo desafio proposto pelo nosso prefeito, pelo prefeito Nilson Gaspar, para trabalhar na 

Secretaria de Governo, voltado a indústrias e ao comércio da nossa amada Indaiatuba. Eu quero 

agradecer muito ao nosso prefeito não só pela confiança dessa liderança, mas por ter confiado 

em mim em todos esses anos e também por essa nossa nova oportunidade, e a todos do 

Executivo municipal, secretários, funcionários, pela recepção que têm me dado nas últimas 

semanas. Quero agradecer de coração ao presidente dessa Casa, Pepo Lepinsk, que me 
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orientou bastante em todo esse processo, ao Doutor Othniel, que será o novo líder de governo 

desta Casa, outro desafio em sua vida, aclamado também pelos vereadores aqui da base, 

nominalmente ao vereador Leandro Pinto, vereador Hélio Ribeiro, vereador Wilson Índio da 

Doze, vereador Professor Sérgio, vereador Chiaparine, Alexandre Peres e Othniel - foi um prazer 

conviver com vocês e dividir momentos dentro dessa Câmara Municipal nos últimos dois anos e 

meio -, e também ao vereador Eduardo Tonin, à vereadora Ana Maria, pela comunicação e 

parceria saudável que tivemos nos últimos anos, principalmente em projetos nos quais não 

concordávamos, mas sempre mantivemos muito respeito uns pelos outros. Quero agradecer à 

minha suplente, engenheira Luci, que vai ocupar uma cadeira dentro desse espaço e que 

também tenho certeza que será muito bem recebida por todos os vereadores. E por último, e não 

menos importante, Sr. Presidente, e esse é de coração mesmo, sei que poucos estão aqui, mas 

aos funcionários desta Casa de Leis. Estamos juntos há quatorze anos. Muita gente está esse 

tempo todo comigo aqui, e eu tenho certeza que a gente conviveu e partilhou de muitas coisas 

juntos. É só um até breve. Depois de tanto tempo e depois de trabalhar tanto aqui dentro dessa 

Casa, eu tenho certeza que eu posso chamar ela de minha casa também. Legislativa, de muito 

trabalho, mas é a minha casa também. E, se Deus quiser, estaremos de volta aqui em breve. É 

só um até logo. Mas eu agradeço por todos vocês por essa oportunidade. Contem sempre 

comigo, contem sempre com o nosso trabalho, e vamos desenvolver muitos projetos juntos lá na 

Secretaria de Governo. Obrigado. Uma ótima noite, e acompanhem os próximos capítulos, que 

nós vamos crescer muito ainda. Muito obrigado. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O Arthur falou que a casa é dele. Eu vou dar 

o IPTU para ele pagar. 

[Risos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Em nome dessa Câmara, Arthur, eu gostaria 

de agradecer você e toda sua equipe, seus assessores. Você sempre foi muito fiel aqui ao grupo, 

muito fiel ao seu trabalho, e desempenhou de maneira... com muita excelência ao que você se 

propôs a fazer aqui dentro. Boa sorte na prefeitura. Tenho certeza que lá você será também 

muito bem acolhido, porque você é uma pessoa diferenciada, uma pessoa do bem. Está aqui 

uma secretária, a Graziela Milani, uma pessoa que gosta muito de você também, e pode certeza 

que ela estará lá para te orientar bastante. E você é o menino novo. E o Arthur, ele era da 

oposição, mas ele andava comigo nas campanhas aí, bem no comecinho, ele novinho. Ensinei 
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algumas coisas boas para ele, viu? Né, Arthur? Ensinei algumas coisas boas. Então, boa sorte 

lá, e que Deus te abençoe. 

E na próxima semana, nós teremos a posse da vereadora e engenheira Luci. E é uma coisa 

muito marcante no meu mandato aqui como presidente. Foi o meu mandato de presidente que 

uma mulher pela primeira vez presidiu uma sessão nessa Casa, que foi a vereadora Silene 

Carvalini um dia que eu não estava bem, e o Doutor Chiaparine tinha se ausentado para ir na 

formatura do filho. E, se não me falha a memória, posso até pedir aí para a Eliane, que é uma 

historiadora, eu acho que vai ser a primeira vez na história de Indaiatuba que o Legislativo terá 

três mulheres atuando nesse Plenário. É a primeira vez? Não? 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Três mulheres é? 

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: Três mulheres é. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Isso. Então, na próxima segunda-feira essa 

Casa entrará para a história mais uma vez. Então, Arthur, boa sorte. Tenho certeza que a 

engenheira Luci também é uma pessoa batalhadora, que merece muito esse mandato. Ela teve 

voto para ser vereadora, mas por questão partidária ela não se elegeu, e não é a primeira 

campanha dela. Então, agradeço ao Nilson Gaspar, ao prefeito, por esse olhar de dar uma 

oportunidade. Eu, no meu primeiro mandato de vereador, eu também fiz o que você fez, eu dei 

uma oportunidade para um vereador, que, infelizmente, faleceu, que era o Professor Luiz Carlos, 

que era meu suplente, e eu assumi a Secretaria de Habitação, e o Luiz Carlos desempenhou um 

grande papel aqui. Então, boa sorte para você. E eu tenho certeza que nós, vereadores, aqui 

estamos torcendo muito. Voa! Grande abraço a todos. 

Sem mais nada a tratar, declaro encerrada a 19ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. 

[Aplausos] 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 29 minutos] 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


